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Миростроительство и сохранение мира

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства 

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (A/77/756)

Председатель (говорит по-английски): Мир 
нельзя сохранить с помощью силы. Как гласит 
изречение, его можно достичь лишь благодаря 
пониманию. Эти слова отражают саму суть нашей 
деятельности здесь в Организации Объединенных 
Наций. Теперь мы понимаем, что совместные 
усилия по сохранению мира необходимо предпри-
нимать задолго до возникновения конфликтов; и 
мы также понимаем, что надежно предотвратить их 
возникновение, эскалацию и возобновление можно 
только при условии устранения причин, лежащих в 
основе разногласий. 

Однако, как мы видим, сегодня по всему миру 
27 вооруженных конфликтов по-прежнему разру-
шают человеческие жизни. Два десятилетия назад 
насчитывалось примерно пять стран, в которых 

ежегодно одновременно велось более одной войны 
или происходило более одного восстания; сейчас 
их 15, то есть в три раза больше. Число погибших в 
результате конфликтов достигло 28-летнего макси-
мума, а насильственному перемещению подверглось 
более 100 миллионов человек. 

Конфликты становятся более сложными, а 
гражданские войны характеризуются значительно 
более высоким уровнем иностранного участия. 
Они также, как правило, длятся гораздо дольше, а 
повышение местной температуры на 1°C увеличи-
вает вероятность возникновения межгрупповых 
конфликтов более чем на 10 процентов. Эти факты 
должны послужить сигналом тревоги. Если мы не 
сосредоточим наши усилия по достижению мира 
на предотвращении конфликтов, то обещание о 
построении безопасного и устойчивого будущего, 
содержащееся в Повестке дня в области устойчи-
вого развития на период до 2030 года, окажется 
недостижимым для многих наших сообществ.

Мы должны задуматься о том, как можно 
обратить вспять эти тенденции. В предложенной 
Генеральным секретарем «Новой повестке дня для 
мира» сделан правильный акцент на предотвра-
щении, и она должна быть внимательно изучена 
государствами-членами.

Сегодня, спустя 18 лет после своего созда-
ния, Комиссия по миростроительству (КМС) играет 
стратегически важную роль в оказании содействия 
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Организации Объединенных Наций в деле своевре-
менного реагирования на постоянно меняющиеся 
угрозы современности. Будучи органом, предо-
ставляющим консультативную поддержку двум 
основным учреждениям Организации 
Объединенных Наций, она обладает уникальной 
возможностью содействовать повышению согласо-
ванности деятельности Ассамблеи и Совета, а также 
оказывать им помощь в выполнении их мандатов.

Растущий спрос на помощь со стороны 
КМС — характерный признак нашего времени. 
Государства-члены в различных обзорах соот-
ветствующей архитектуры Организации 
Объединенных Наций — последний такой обзор 
был проведен в 2020 году — призывают к повыше-
нию эффективности миростроительства с целью 
обеспечить более адекватное финансирование такой 
деятельности и ее большую ориентированность на 
предотвращение.

В этой связи я высоко оцениваю усилия 
Комиссии, направленные на продвижение согла-
сованных подходов в рамках всей системы 
Организации Объединенных Наций, и призываю 
ее к еще более активному использованию своих 
консультативных функций. Генеральной Ассамблее 
могли бы быть полезны более предметные реко-
мендации по конкретным ситуациям, а также по 
сквозным вопросам, таким как кризис водоснаб-
жения, которые относятся к основным движущим 
факторам насилия. 

В связи с этим я предлагаю Председателю 
Генеральной Ассамблеи и Председателю Комиссии 
по миростроительству проводить регулярные 
консультации, аналогичные тем, которые прово-
дятся с председателями Совета Безопасности и 
Экономического и Социального Совета. 

Элеоноре Рузвельт принадлежат знаменитые 
слова о том, что недостаточно рассуждать о мире, 
нужно в него верить; но и одной веры тоже недо-
статочно, мира нужно добиваться. Ситуация в мире, 
характеризующаяся как войнами и насильствен-
ным экстремизмом, так и тройным планетарным 
кризисом, обусловленным изменением климата, 
загрязнением окружающей среды и утратой биораз-
нообразия, требует от нас увеличения инвестиций 
в мирное будущее, к достижению которого мы 
стремимся. 

Страдания, свидетелями которых мы стано-
вимся повсюду  — на севере и на юге, на востоке и 
на западе, — являются наглядным доказательством 
того, что последствия нашего бездействия стоят 
значительно дороже упреждающих инвестиций, 
необходимых для предотвращения. В 2022 году 
Фонд миростроительства утвердил рекордные 
объемы помощи 37 странам, а в принятой на преды-
дущей сессии резолюции 76/305 государства-члены 
подтвердили, что они изучат все варианты устойчи-
вого финансирования миростроительства.

В этой связи я настоятельно призываю членов 
Ассамблеи внести свой вклад в бюджет Фонда 
и задуматься о том, что если прогресс не будет 
достигнут сегодня, то завтра наша цель — спасение 
человеческих жизней — останется недостижимой. 
Мы знаем, что платим слишком высокую цену за 
конфликт. Давайте перейдем от слов к делу.

Надеюсь, что сегодняшняя дискуссия 
вдохновит нас на смелые идеи по укреплению 
сотрудничества между всеми заинтересованными 
сторонами на каждом этапе мирного процесса. Ведь 
все мы инстинктивно знаем, что, как сказал древ-
негреческий автор Эзоп, даже «корка, съеденная в 
покое, лучше, чем банкет, устроенный в тревоге».  

Г-н Мухитх (Бангладеш) (говорит по-ан-
глийски): Благодарю Вас, г-н Председатель, за 
организацию сегодняшнего заседания.

В моем качестве Председателя Комиссии 
по миростроительству (КМС) на ее шестнадца-
той сессии я рад проинформировать Генеральную 
Ассамблею о работе Комиссии в период с февраля 
2022 года по январь 2023 года.

Прежде всего я хочу выразить признательность 
коллегам — заместителям Председателя: посто-
янным представителям Египта и Доминиканской 
Республики, за их поддержку и вклад в работу 
Комиссии в отчетный период. Я также благодарю 
постоянных представителей Бразилии, Марокко, 
Швеции и Швейцарии за соответствующее умелое 
руководство работой структур по Гвинее-Бисау, 
Центральноафриканской Республике, Либерии и 
Бурунди. В отчетном году мандат Структуры по 
Бурунди успешно завершился.

В ходе шестнадцатой сессии Комиссией 
был проделан достаточно большой объем работы. 
Многие страны, сотрудничавшие с Комиссией по 
миростроительству, продолжали искать новые 
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возможности для партнерства с целью преодоления 
упущений, вызванных пандемией и ее социально-э-
кономическими последствиями. Комиссия также 
получила запросы на укрепление взаимодействия 
на страновом и региональном уровнях в таких 
различных тематических областях программы 
работы Комиссии, как, в частности, организацион-
ное строительство, женщины и мир и безопасность, 
изменение климата.

В начале 2022 года Комиссия приняла 
перспективный и масштабный годовой план работы. 
Ориентируясь на отзывы и отвечая на просьбы стран, 
которые обращаются за поддержкой, Комиссия 
разработала план работы с опорой на национальную 
ответственность и инклюзивность. Комиссия также 
рассмотрела соответствующие рекомендации, 
содержащиеся в докладе Генерального секретаря 
«Наша общая повестка дня» (A/75/982), в отноше-
нии запросов, полученных от тех стран и регионов, 
которые взаимодействовали с Комиссией. 

Всего в ходе шестнадцатой сессии Комиссия 
провела 27 заседаний на уровне послов, включая 
заседания по 14 конкретным странам и регионам, а 
также по другим тематическим приоритетам.

Позвольте мне кратко остановиться на неко-
торых основных направлениях деятельности и 
достижениях Комиссии в ходе ее шестнадцатой 
сессии.

Во-первых, в 2022 году Комиссия успешно 
укрепила свою консультативную, связующую и 
организующую роль. В 2022 году Комиссия смогла 
направить Совету Безопасности 17 консульта-
тивных докладов, что почти вдвое больше, чем 
за предыдущую сессию. В соответствии с согла-
шением годовой план работы Комиссии впервые 
был официально доведен до сведения Генеральной 
Ассамблеи и Совета Безопасности. Кроме того, 
впервые Комиссия стала получать предваритель-
ные копии докладов Генерального секретаря Совету 
Безопасности по некоторым странам, регионам и 
вопросам, рассматриваемым КМС, что позволило 
членам Комиссии выработать более практические 
предложения в своих рекомендациях. Комиссия 
также активизировала свое взаимодействие с 
Генеральной Ассамблеей и Экономическим и 
Социальным Советом.

В результате взаимодействия Комиссии с 
этими тремя главными органами Организации 

Объединенных Наций было подготовлено в общей 
сложности 65 итоговых документов, которые 
позволили Организации Объединенных Наций, 
государствам-членам и другим партнерам отладить 
их механизмы поддержки нуждающихся стран.

Во-вторых, как и планировалось, Комиссия 
расширила сферу своей деятельности, включив в 
нее новые географические регионы. В 2022 году 
члены Комиссии впервые заслушали представи-
телей Тимора-Лешти и Южного Судана и провели 
встречи с ними на страновом уровне и со стра-
нами Центральной Азии на региональном уровне. В 
2022 году продолжилось взаимодействие Комиссии 
с тихоокеанскими островными государствами.

В-третьих, Комиссия продолжала взаимо-
действие по сквозным и тематическим вопросам, 
проводя специальные заседания, а также в рамках 
обсуждений, касающихся конкретных стран и 
регионов.

На протяжении 2022 года Комиссия, руко-
водствуясь своей гендерной стратегией и планом 
действий, продолжала уделять приоритетное внима-
ние целям, связанным с повесткой дня по вопросу 
о женщинах и мире и безопасности, и расширять 
полноценное, равноправное и конструктивное 
участие женщин в усилиях по миростроительству 
и сохранению мира. Например, Комиссия заслу-
шала выступления женщин Центрально-Азиатского 
региона о негативном влияния изменения климата 
на женщин. Была проведена специальная встреча 
по теме «Женщины и мир и безопасность» с целью 
изучения комплементарности ролей женщин из 
числа негражданского миротворческого персонала 
и женщин-миротворцев. Доля женщин-миротворцев 
среди участников заседаний Комиссии продол-
жала расти, достигнув 87,5 процента в 2022 году, 
что является заметным ростом по сравнению с 
22 процентами в 2019 году и 74 процентами в 
2021 году. 

Помимо проведения специального темати-
ческого заседания по вопросам молодежи, мира и 
безопасности, Комиссия продолжила свою инфор-
мационно-пропагандистскую деятельность в 
поддержку важнейшей роли молодежи и молодеж-
ных организаций в миростроительстве и сохранении 
мира. 

В прошлом году Комиссия также активизи-
ровала свое взаимодействие с представителями 
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гражданского общества. В 2022 году в заседаниях 
Комиссии приняли участие 27 представителей 
гражданского общества.

Тихоокеанские островные государства 
использовали платформу КМС для повышения осве-
домленности о негативных последствиях изменения 
климата для миростроительства и сохранения мира. 
Комиссия также провела заседание по Новой повестке 
дня для мира, на котором государства-члены обсу-
дили идеи по подготовке концептуальной записки 
Генерального секретаря об этой повестке дня и 
рассмотрели потенциальную роль Комиссии по 
миростроительству в ее реализации.

В-четвертых, в 2022 году Комиссия укрепила 
свою роль в содействии общесистемной слаженно-
сти Организации Объединенных Наций, объединив 
усилия широкого круга подразделений Организации 
Объединенных Наций на местах и в Центральных 
учреждениях. Помимо проведения специаль-
ного совместного заседания с Экономическим и 
Социальным Советом по вопросу о слаженности 
действий Организации Объединенных Наций, 
Комиссия взаимодействовала с Продовольственной и 
сельскохозяйственной организацией Объединенных 
Наций, Международной организацией по миграции, 
Программой развития Организации Объединенных 
Наций, Фондом Организации Объединенных Наций 
в области народонаселения, ЮНИСЕФ, Структурой 
«ООН-женщины» и Всемирной продовольствен-
ной программой, что свидетельствует о том, что 
Комиссия продолжает укреплять свои связи с широ-
ким кругом участников гуманитарной деятельности 
и деятельности в области развития и мира.  

Комиссия продолжала заслушивать мнения 
представителей на местах, особенно лиц, служа-
щих в миротворческих операциях, специальных 
политических миссиях и других форматах полити-
ческого присутствия Организации Объединенных 
Наций, на долю которых пришлось 24 процента 
всех докладчиков Организации Объединенных 
Наций, выступивших на заседаниях Комиссии. При 
этом представители страновых групп Организации 
Объединенных Наций составили 15 процентов всех 
докладчиков Организации Объединенных Наций, 
выступивших на заседаниях Комиссии в 2022 году. 

В-пятых, в 2022 году налаживание партнер-
ских отношений оставалось одним из ключевых 
приоритетов Комиссии. Ежегодная сессия Комиссии 
была посвящена партнерству с региональными 

банками развития. Представители региональных 
банков рассказали Комиссии о своих стратегиях 
и подходах. Это было первое в истории заседание 
Комиссии, посвященное участию региональных 
банков развития.

Комиссия не только посвятила этому вопросу 
тему своей ежегодной сессии, но и в течение всего 
2022 года продолжала укреплять взаимодействие 
с партнерами за пределами Организации, вклю-
чая международные и региональные финансовые 
учреждения. Помимо совместного заседания КМС 
и Совета мира и безопасности Африканского союза, 
состоявшегося 28 ноября 2022 года, Комиссия на 
протяжении всей шестнадцатой сессии плодотворно 
взаимодействовала с Африканским союзом.

В-шестых, решение вопроса обеспече-
ния достаточного, предсказуемого и устойчивого 
финансирования миростроительства в прошлом 
году достигло пика своей динамики. Опираясь на 
результаты работы предыдущих сессий, Комиссия 
продолжила диалог по этому вопросу, особенно 
в преддверии заседания на высоком уровне 
Генеральной Ассамблеи, посвященного финансиро-
ванию миростроительства. Комиссия подготовила 
свои рекомендации Генеральной Ассамблее, в 
которых содержался призыв добиваться ориен-
тированного на действия итогового документа и 
рассмотреть все варианты наращивания финан-
сирования миростроительства, в том числе за 
счет добровольных и начисленных взносов и при 
помощи инновационных моделей финансирования. 
Это нашло отражение в знаковой резолюции 76/305 
о финансировании миростроительства, которая 
была принята позднее, в сентябре 2022 года. Кроме 
того, в течение года Комиссия подчеркивала вклад 
Фонда миростроительства в поддержку нацио-
нальных приоритетов государств-членов в области 
миростроительства.

С момента своего создания в 2005 году 
Комиссия по миростроительству прошла долгий 
путь и благодаря своему инклюзивному подходу, 
ориентированному на удовлетворение потребно-
стей, завоевала доверие заинтересованных сторон. 
Участвуя в многостороннем подходе к реше-
нию проблем нынешнего и будущих поколений и 
стремясь к его укреплению, Комиссия по мирострои-
тельству обладает огромным потенциалом для того, 
чтобы стать эффективным участником процесса, 
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дополняя усилия и возможности международного 
сообщества по построению и поддержанию мира.

Г-жа Зубчевич (Хорватия) (говорит по-ан-
глийски): В качестве Председателя Комиссии по 
миростроительству (КМС) в этом году Хорватия 
выступает с данными замечаниями по согласова-
нию с государствами — членами Комиссии.

Хорватия выражает благодарность своему 
предшественнику — Бангладеш, в особенности 
его бывшему и нынешнему постоянным предста-
вителям послу Рабаб Фатиме и послу Мухаммаду 
Абдуле Мухитху за умелое руководство работой 
Комиссии в 2022 году. Это нашло широкое отра-
жение в докладе (A/77/720), который мы сегодня 
обсуждаем. Это облегчило нашу работу в этом году.

Мы также хотели бы поблагодарить постоян-
ных представителей Бразилии, Марокко и Швеции 
за их работу на посту председателя конфигураций по 
Гвинее-Бисау, Центральноафриканской Республике 
и Либерии соответственно. Мы благодарны посто-
янным представителям Бразилии, Дании и Египта 
за их работу в качестве неформальных координато-
ров Комиссии по связям с Советом Безопасности, 
Экономическим и Социальным Советом и 
Генеральной Ассамблеей соответственно.

Взаимосвязанные кризисы, с которыми мы 
здесь сталкиваемся, наглядно демонстрируют 
уникальную значимость Комиссии по миростро-
ительству как площадки для объединения усилий 
всех заинтересованных сторон, участвующих в 
процессах миростроительства и сохранения мира. 
Комиссия также является площадкой, в рамках 
которой может быть создано партнерство для оказа-
ния содействия странам и регионам на их пути к 
прочному миру при соблюдении соответствующего 
мандата.

О возросшей активности Комиссии по миро-
строительству в прошлом году можно судить как 
по значительно увеличившемуся за прошлый год 
числу консультаций, которые она предоставила 
Совету Безопасности, так и по расширению геогра-
фического охвата ее деятельности: впервые были 
проведены заседания Комиссии, посвященные 
Тимору-Лешти, Южному Судану и Центральной 
Азии.

В соответствии со своим мандатом Комиссия 
продолжила заниматься сквозными вопросами, 
связанными с миростроительством и сохранением 

мира, а также коренными причинами конфлик-
тов, в том числе по линии ее взаимодействия с 
Генеральной Ассамблеей и Экономическим и 
Социальным Советом. В прошлом году мы увидели, 
что Комиссия стала играть более значимую роль 
в поощрении слаженности в рамках всей системы 
Организации Объединенных Наций, а также 
укрепила взаимодействие с партнерами, не отно-
сящимися к системе Организации Объединенных 
Наций, что соответствует мандату Комиссии.

Вопрос финансирования деятельности в 
сфере миростроительства по-прежнему занимает 
важное место в повестке дня и прилагаются усилия 
для поощрения консенсуса в этом отношении; при 
этом рассматриваются все варианты увеличения 
финансирования деятельности в сфере миростро-
ительства, в том числе за счет добровольных и 
начисленных взносов и нетрадиционных источни-
ков финансирования.

Комиссия будет также продолжать участво-
вать в обсуждениях и выполнять рекомендации, 
относящиеся к резолюции 76/305, а также будет 
и впредь взаимодействовать с Управлением по 
поддержке миростроительства Департамента по 
политическим вопросам и вопросам миростро-
ительства, членами Консультативной группы 
Фонда миростроительства и странами, сотрудни-
чающими с Фондом, с тем чтобы быть в курсе его 
деятельности.

Опираясь на эту передовую практику, 
Хорватия, председательствующая в настоящее 
время в Комиссии, продолжает уделять особое 
внимание расширению географического охвата ее 
деятельности на основе принципа национальной 
ответственности. На сегодняшний день за этот 
год четыре новые страны — Мозамбик, Гондурас, 
Канада и Норвегия — добровольно присоедини-
лись к КМС. Это также способствует повышению 
уровня знаний о миростроительстве и дальнейшему 
укреплению роли КМС как площадки для обмена 
опытом и извлеченными уроками.

К настоящему времени ряд стран уже поде-
лился своим опытом, достижениями и проблемами в 
решении вопросов, актуальных для них в рамках их 
усилий по миростроительству и сохранению мира, 
в том числе касающихся правосудия переходного 
периода, коренных народов и важности примире-
ния. Хорватия также отводит значимое место в своей 
повестке дальнейшему выдвижению на передний 
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план повестки по вопросу о женщинах и мире и безо-
пасности и повестки по вопросу о молодежи, мире 
и безопасности, в том числе посредством осущест-
вления гендерной стратегии Комиссии (2016 год), 
плана действий по гендерным вопросам (2021 год) и 
стратегического плана действий по вопросам моло-
дежи и миростроительства.

Важным элементом работы КМС и в этом году 
остается поощрение комплексных, стратегических 
и последовательных подходов к миростроитель-
ству в странах и регионах, ситуация в которых 
находится на ее рассмотрении, при том понимании, 
что мир и безопасность, развитие и права человека 
тесно связаны между собой и взаимно подкрепляют 
друг друга. В этой связи крайне важно активизи-
ровать последующую деятельность и воздействие 
в соответствующей стране. Председатель рабо-
тает над поиском путей активизации последующей 
деятельности, возможно, с помощью заместителей 
председателя и членов Организации.

В соответствии со своим мандатом 
Комиссия также продолжает объединять усилия 
всех соответствующих подразделений системы 
Организации Объединенных Наций и укреплять 
свою связующую роль путем содействия повыше-
нию слаженности в работе системы Организации 
Объединенных Наций, в том числе в отноше-
ниях между Генеральной Ассамблеей, Советом 
Безопасности и Экономическим и Социальным 
Советом, а также внутри Секретариата, операций 
Организации Объединенных Наций и за их преде-
лами, как и с региональными и субрегиональными 
организациями и международными финансовыми 
учреждениями.

Комиссия изучает дополнительные возможно-
сти для расширения охвата и взаимодействия, в том 
числе по линии работы неофициальных координато-
ров по связям Комиссии с Генеральной Ассамблеей, 
Советом Безопасности и Экономическим и 
Социальным Советом, а также путем выпуска акту-
альных пресс-релизов в соответствии с нашими 
методами работы и предоставления своевременных 
консультаций Совету Безопасности по его запросу. 
В этом же духе каждые два месяца Председатель 
проводит встречи с Председателем Экономического 
и Социального Совета.

Председатель будет и впредь выступать за 
обеспечение достаточного, предсказуемого и устой-
чивого финансирования деятельности в сфере 

миростроительства и налаживать более тесное 
сотрудничество с Фондом миростроительства.

Сейчас благодаря тому, что в Организации 
Объединенных Наций проводится обсужде-
ние новой повестки дня для мира и подготовка к 
Саммиту будущего, у нас появился дополнитель-
ный шанс усилить Комиссию по миростроительству 
в преддверии обзора миростроительной архитек-
туры в 2025 году. В этой связи на заседании КМС на 
уровне министров, которое состоится 22 сентября, 
у наших министров будет возможность предло-
жить свое видение и политические рекомендации 
в отношении того, как этого можно добиться. Мы 
надеемся, что все члены КМС примут участие в 
этом заседании на уровне министров.

Я вновь выражаю огромную благодарность 
Постоянному представительству Бангладеш за 
умелое руководство работой КМС в прошлом году 
и всем членам КМС за их вклад в работу Комиссии 
в ходе нашего председательства в этом году. Мы 
также благодарны за содействие Управлению по 
поддержке миростроительства.

Г-н Херманн (Дания) (говорит по-англий-
ски): Для меня честь выступать с этим заявлением 
от имени Северных стран: Финляндии, Исландии, 
Норвегии, Швеции и, разумеется, моей страны 
— Дании.

Во всем мире люди предпринимают действия, 
действия по наведению мостов между обществами, 
по устранению недовольства и по поиску совмест-
ных решений; они действуют во имя мира. От 
Колумбии до Гамбии и Южного Судана Организация 
Объединенных Наций поддерживает инклюзивные 
процессы правосудия переходного периода, полно-
ценное, равноправное и конструктивное участие 
женщин и защиту правозащитников. Организация 
Объединенных Наций приносит надежду. Общие 
доклады о работе Комиссии по миростроительству 
(КМС) и Фонда миростроительства являются свиде-
тельством этих важнейших усилий. Действительно, 
миростроительство и предупреждение конфликтов 
являются ключом к выполнению взятых нами обяза-
тельств и заложенных в Уставе нашей Организации 
обещаний.

На сегодняшнем заседании Северные страны 
призывают уделять приоритетное внимание вопросу 
миростроительства и предупреждения конфлик-
тов, в том числе путем обеспечения достаточного, 
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предсказуемого и устойчивого финансирование 
деятельности в сфере миростроительства.

Во-первых, мы настоятельно призываем госу-
дарства-члены поддержать вопрос о передаче в Фонд 
миростроительства начисленных взносов, когда в 
конце этого года возобновятся переговоры в Пятом 
комитете, поскольку Фонд выполняет важную роль. 
Он позволяет оказывать оперативную, быструю и 
стимулирующую поддержку при возникновении 
потребности в миростроительстве, как в случае 
возникновения кризиса, так и в тех случаях, когда 
страны нуждаются в поддержке для закрепления 
достигнутых успехов в сфере миростроительства. 
Он принимает меры по просьбе нуждающихся стран. 
Очень важно сохранить эту оперативность работы 
Фонда, которая позволяет ему, как я уже говорил, 
принимать меры в соответствии с национальными 
приоритетами в сфере миростроительства.

Несмотря на то, что в 2022 году объем инве-
стиций, поступивших при посредничестве Фонда, 
был самым высоким в его истории и что поддержка 
была оказана 37 странам, потребности в такой 
поддержке превысили этот показатель. Значимость 
Фонда миростроительства очевидна, и мы все знаем, 
что окупаемость инвестиций в миростроительство 
высока как в экономическом, так и в гуманитар-
ном плане. Инвестирование в миростроительство, 
безусловно, является моральным долгом, так как 
это спасает не только человеческие жизни, но и 
экономит средства, которые можно в дальнейшем 
вложить в устойчивое будущее.

Приняв в прошлом году резолюцию 76/305 
Генеральной Ассамблеи, мы все взяли на себя 
обязательства по увеличению финансирования 
миростроительства. В резолюции содержатся 
рекомендации по более систематическому взаи-
модействию с международными финансовыми 
учреждениями и повышению доступности финан-
сирования, в том числе для молодежи, женщин и 
низовых организаций.

Во-вторых, мы, страны Северной Европы, 
поддерживаем призыв Генерального секретаря к 
укреплению мандата Организации Объединенных 
Наций в области миростроительства. В этой связи мы 
призываем к расширению поддержки Организацией 
Объединенных Наций национальных стратегий 
предотвращения, обеспечению более широкого 
учета климатических факторов в рамках усилий по 
предотвращению конфликтов и миростроительству, 

уделению приоритетного внимания партнерским 
отношениям и низовым, инклюзивным и коллек-
тивным подходам к миростроительству и, что не 
менее важно, поощрению и защите гражданского 
пространства.

Расширение роли Комиссии по миро-
строительству является одним из способов 
укрепления усилий Организации Объединенных 
Наций в соответствии с принципами национальной 
ответственности и инклюзивности. Более активное 
участие Комиссии по миростроительству, как мы 
узнали от наших коллег из Бангладеш и Хорватии, 
свидетельствует об интересе к Комиссии и ее роли, 
и мы призываем государства–члены Организации 
Объединенных Наций использовать организатор-
скую роль Комиссии по миростроительству для 
обмена опытом в области миростроительства и 
привлечения внимания стран к приоритетным 
направлениям миростроительства.

Мы также призываем Генеральную 
Ассамблею, Совет по правам человека, Совет 
Безопасности и Экономический и Социальный 
Совет извлекать максимальную выгоду из отно-
шений с КМС. Выступая в роли неофициального 
координатора по взаимодействию между КМС и 
Экономическим и Социальным Советом, Дания 
поддерживает укрепление синергии между миро-
строительством и развитием путем использования в 
полной мере потенциала комплексных усилий. 

Наконец, в концептуальной записке 
Генерального секретаря по Новой повестке дня для 
мира не просто излагается амбициозная концеп-
ция, но и даются конкретные рекомендации по 
сохранению мира. Мы, страны Северной Европы, 
рассчитываем на партнерские отношения со всеми 
государствами-членами и всеми заинтересован-
ными сторонами в деле уделения приоритетного 
внимания предотвращению конфликтов; реализа-
ции целей в области устойчивого развития (ЦУР); 
гендерно-преобразовательного и учитывающего 
климатические факторы миростроительства; и 
защиты гражданского населения. 

На наш взгляд, существует ряд ключевых 
отправных точек для дальнейшего укрепления архи-
тектуры миростроительства в этом направлении 
с целью придания ей практической и конкретной 
направленности, к которым относятся подготовка 
и сам саммит по ЦУР, подготовка и сам Саммит 
будущего, четырехгодичный всеобъемлющий обзор 
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политики в следующем году и, конечно же, обзор 
миростроительной архитектуры в 2025 году.

Давайте воспользуемся этими моментами, 
процессами и событиями для обеспечения более 
весомого вклада в обеспечение мира и прида-
ния приоритетного значения предотвращению 
конфликтов. Нам всем нужна такая Организация 
Объединенных Наций, которая была бы способна 
решать проблемы современного мира и сохранять 
мир как сегодня, так и завтра.

Г-н Данг (Вьетнам)  (говорит по-английски): 
Для меня большая честь выступать в Генеральной 
Ассамблее от имени Ассоциации государств 
Юго-Восточной Азии (АСЕАН) в ходе прений, орга-
низованных для совместного обсуждения доклада 
Комиссии по миростроительству (A/77/720), 
вопросов миростроительства и сохранения мира и 
доклада Генерального секретаря о Фонде миростро-
ительства (A/77/756).

В последние годы мировая динамика привела к 
возникновению критических вызовов международ-
ному миру и безопасности. Характер вооруженных 
конфликтов становится непредсказуемым и пред-
ставляет теперь еще большую угрозу для усилий по 
поддержанию и сохранению мира.

АСЕАН считает, что для решения этих вопро-
сов на основе всеобъемлющего и комплексного 
подхода необходимы дополнительные многосторон-
ние усилия и более твердая приверженность делу 
международного сообщества.

На этой ноте АСЕАН хотела бы подчеркнуть 
три важных момента.

Во-первых, необходимо усилить роль реги-
ональных и субрегиональных организаций в 
обеспечении мира и стабильности. Мы гордимся 
тем, что АСЕАН был разработан и внедрен целый 
ряд механизмов взаимодействия и партнерства для 
поддержки этих общих усилий. В их числе можно 
отметить совещание министров обороны стран–
членов АСЕАН (СМОА), на котором проводится 
комплексное обсуждение вопросов региональ-
ной безопасности и инициатив, способствующих 
развитию гармоничного партнерства во имя мира и 
стабильности в регионе.

Кроме того, формат «СМОА плюс» и 
Региональный форум АСЕАН служат площадками 
для развития сотрудничества в рамках механизмов 

превентивной дипломатии и обеспечения мирного и 
конструктивного урегулирования любых споров и 
разногласий.

АСЕАН привержена укреплению нашего 
взаимодействия и сотрудничества с партнерами 
по диалогу и внешними партнерами, в том числе 
через существующие механизмы под руковод-
ством АСЕАН, в содействии миру, стабильности, 
безопасности и развитию для повышения нашей 
региональной устойчивости, с тем чтобы мы могли 
реагировать на общие и возникающие вызовы.

Во-вторых, позвольте мне коснуться 
важности решения проблемы финансирования 
миростроительства. АСЕАН признает, что мир и 
развитие являются двумя сторонами одной медали. 
Таким образом, АСЕАН подчеркивает важность 
миростроительства для предотвращения возник-
новения, эскалации, повторения или продолжения 
конфликтов, а также необходимость адекватного, 
предсказуемого и устойчивого финансирования 
усилий по миростроительству. Мы также отмечаем 
важную роль Фонда миростроительства в содей-
ствии усилиям по миростроительству.

Мы призываем государства-члены 
поддерживать возможные решения и принять обяза-
тельства по устранению дефицита финансирования. 
Государства–члены АСЕАН, каждое в отдельности 
и все вместе, вносят свой вклад в достижение этой 
цели.

АСЕАН будет конструктивно работать над 
завершением обсуждения вопроса о финансиро-
вании миростроительства на соответствующих 
форумах.

В-третьих, критическое значение имеет 
расширение полного, равноправного и значимого 
участия женщин на всех уровнях мирных процес-
сов. АСЕАН стремится всячески содействовать 
продвижению повестки дня по вопросу о женщинах 
и мире и безопасности в качестве регионального 
приоритета. Предоставляемые странами АСЕАН 
в состав миротворческих операций Организации 
Объединенных Наций военнослужащие и сотруд-
ники правоохранительных органов из числа женщин 
также неизменно вносят свой конструктивный 
вклад в прилагаемые на глобальном уровне усилия в 
этой области. Мы считаем, что наращивание потен-
циала и расширение возможностей для женщин на 
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местном, национальном и региональном уровнях 
имеет важнейшее значение.

Кроме того, АСЕАН также поощряет реали-
зацию повестки дня по вопросу женщин и мира и 
безопасности наряду с повесткой дня по вопросам 
молодежи, мира и безопасности посредством много-
численных механизмов под руководством АСЕАН. 
Они являются основополагающим фактором в 
поддержании глобального и регионального мира.

В заключение позвольте мне подтвердить 
непоколебимую приверженность АСЕАН опера-
циям по поддержанию мира и усилиям Организации 
Объединенных Наций по миростроительству, а 
также ее приверженность развитию сотрудничества 
со всеми заинтересованными сторонами в целях 
содействия поддержанию мира и стабильности во 
всем мире.

Г-н Симпсон (Новая Зеландия) (говорит 
по-английски): В статье 1 Устава Организации 
Объединенных Наций указывается, что целью 
Организации Объединенных Наций является 
поддержание международного мира и безопасности 
и принятие с этой целью эффективных коллектив-
ных мер для предотвращения и устранения угрозы 
миру.

Предотвращение конфликтов и мирострои-
тельство, а также, выражаясь словами преамбулы 
Устава, избавление грядущих поколений от бедствий 
войны — вот истинная причина существования 
Организация. И тем не менее рекордное количество 
активных конфликтов, включая незаконную войну 
России против Украины, и нестабильность во всем 
мире, напоминают нам о необходимости подтвер-
дить свою приверженность статье 1 Устава. Мы 
должны воспользоваться возможностью обнародо-
вания Новой программы для мира и предстоящим в 
2025 году обзором миростроительной архитектуры 
Организации Объединенных Наций для укрепления 
мер предотвращения и повышения роли Комиссии 
по миростроительству (КМС) и Фонда мирострои-
тельства (ФМС).

Потенциал КМС не используется в полной 
мере в рамках системы Организации Объединенных 
Наций. Ей отводится ключевая роль в проведении 
углубленных дискуссий по проблемам, с которыми 
не справляются другие органы, включая много-
компонентные вопросы, такие как мир, развитие 
и права человека, климат, мир и безопасность, а 

также вовлечение женщин, молодежи и коренного 
населения.

Уроки миростроительства, выносимые на 
рассмотрение КМС, носят универсальный харак-
тер, и как развитые, так и развивающиеся страны 
имеют опыт, которым можно поделиться ради 
общего блага. Канада с гордостью присоединилась 
к Норвегии и Колумбии в июне, чтобы рассказать о 
трудном пути, который она все еще проходит, чтобы 
устранить историческую несправедливость в отно-
шении «первых наций», метисов и инуитов и встать 
на путь примирения.

Настоятельно призываем Совет Безопасности, 
Генеральную Ассамблею и Экономический 
и Социальный Совет провести расширенные 
консультации с КМС. Прогресс в области миро-
строительства в Колумбии является примером 
того, каких успехов можно добиться путем взаи-
модействия как с Советом Безопасности, так и с 
КМС. Действительно, необходимо в приоритет-
ном порядке укрепить отношения между КМС и 
Советом Безопасности, с тем чтобы Организация 
Объединенных Наций могла оказывать на комплекс-
ной основе поддержку странам, ситуация в которых 
включена в повестку дня Совета, в их усилиях по 
построению устойчивого мира. Делегации Канады, 
Австралии и Новой Зеландии также поддерживают 
идею укрепления сотрудничества между КМС и 
международными финансовыми учреждениями, 
региональными банками развития, региональными 
организациями и гражданским обществом.

Гораздо легче не допускать возникновения 
конфликтов, чем потом заниматься их урегули-
рованием. Как отметил мой коллега из Дании, 
неослабная, всеохватная и целенаправленная работа 
в сфере миростроительства не только представляет 
собой моральный долг, дело спасения человеческих 
жизней, но и представляет собой разумные инве-
стиции, позволяющие в долгосрочной перспективе 
сэкономить средства. Хотя глобальные расходы на 
миростроительство составляют лишь мизерную 
долю по сравнению с военными расходами, каждый 
доллар, вложенный в предотвращение конфлик-
тов, позволяет сэкономить 16 долларов на мерах 
по реагированию на кризисы. Увеличение инве-
стиций в предотвращение конфликтов позволило 
бы снизить постоянно растущую потребность в 
гуманитарной помощи, а также в дорогостоящих 
операциях по поддержанию мира.
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Фонд миростроительства играет важнейшую 
роль в обеспечении поддержки инициатив в области 
миростроительства, направленных на предотвра-
щение конфликтов и ситуаций нестабильности, а 
также на выработку мер реагирования на них. По 
линии Фонда более чем 67 странам, представляю-
щим все регионы, было выделено финансирование 
на реализацию таких разнообразных проектов, как, 
в частности, наблюдение за выборами в странах 
Латинской Америки, выявление угроз климатиче-
ской безопасности в государствах Тихоокеанского 
региона и поддержка переходных миротворче-
ских процессов в Африке. Однако потребности 
по-прежнему превышают финансовые возможно-
сти. Остаток средств ФМС в 2023 стремится к нулю. 
Остро необходимо найти более адекватный меха-
низм пополнения бюджета Фонда, с тем чтобы он 
мог удовлетворять потребности государств-членов 
из всех регионов.

Делегации Канады, Австралии и Новой 
Зеландии твердо убеждены в том, что необходимо 
обеспечить достаточное, предсказуемое и устой-
чивое финансирование деятельности Организации 
Объединенных Наций в области миростро-
ительства. Именно поэтому они являются 
основными добровольными вкладчиками Фонда. 
Они откликнулись на призыв Генерального секре-
таря о значительном увеличении финансирования 
деятельности по миростроительству и совместно 
выделили 90 млн долл. США на цели реализации 
стратегии Фонда на 2020–2024 годы. Делегации 
Канады, Австралии и Новой Зеландии настоятельно 
призывают все государства — члены Организации 
Объединенных Наций рассмотреть возможность 
внесения и увеличения добровольных взносов в 
Фонд, в частности путем заключения многолет-
них соглашений для повышения предсказуемости. 
С удовлетворением отмечаем расширение списка 
доноров ФМС, в том числе за счет бывших полу-
чателей финансовой поддержки по линии Фонда. 
Призываем новых доноров рассмотреть возмож-
ность поддержки усилий Фонда в деле строительства 
устойчивого мира в этом году. Делегации Канады, 
Австралии и Новой Зеландии также выступают 
за финансирование Фонда по линии начисленных 
взносов, которые дополнят добровольные взносы и 
обеспечат базовый уровень предсказуемости в деле 
финансирования миростроительства, в том числе в 
условиях переходного периода.

В 2020 году Генеральная Ассамблея четко 
определила, что финансирование Фонда может 
осуществляться по линии начисленных взносов. 
Генеральный секретарь внес предложение ежегодно 
выделять Фонду 100 млн долл. США в виде начис-
ленных взносов. Теперь Пятому комитету следует 
завершить рассмотрение этого вопроса и принять 
межрегиональное предложение по предоставлению 
такого финансирования, которое поддерживают 
подавляющее большинство государств-членов.

Сегодня как никогда национальные прави-
тельства полагаются на поддержку Фонда и КМС. 
Предотвращение и миростроительство — наша 
общая цель. Так давайте выступим единым фронтом 
и вложим средства в финансирование устойчивого 
мира, а также избавим грядущие поколения от 
бедствий войны.

Председатель (говорит по-английски): Слово 
предоставляется представителю Европейского 
союза в качестве наблюдателя.

Г-н Камелли (Европейский союз) (гово-
рит по-английски): Я имею честь выступать от 
имени государств — членов Европейского союза. 
К этому заявлению присоединяются страны-кан-
дидаты Черногория, Республика Молдова и Босния 
и Герцеговина, потенциальная страна-кандидат 
Грузия, а также Сан-Марино.

Я благодарю Вас, г-н Председатель, за созыв 
сегодняшних прений по ежегодному докладу 
Комиссии по миростроительству (КМС) (A/77/720), 
а также по докладу Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (A/77/756).

Мы живем в эпоху, когда во всем мире 
наблюдается эскалация конфликтов. Вместе с тем 
происходит сворачивание миссий по поддержа-
нию мира и урезание их бюджетов. Вместе с тем 
в Организации Объединенных Наций расходы на 
миростроительство составляют лишь малую часть 
по сравнению с теми средствами, которые выделя-
ются на поддержание мира. В условиях сокращения 
бюджетов миссий по поддержанию мира мы должны 
перенаправить эти средства в Фонд мирострои-
тельства, который доказал свою эффективность, 
но нуждается в более предсказуемом, адекватном 
и устойчивом финансировании. Уделяя больше 
внимания усилиям в области миростроитель-
ства, Организация Объединенных Наций может 
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сохранить свою актуальность в выполнении своего 
мандата по обеспечению мира и безопасности.

Почти год назад Генеральная Ассамблея 
единогласно приняла резолюцию 76/305 о финан-
сировании миростроительства. В ней Ассамблея 
призвала к более устойчивому и предсказуемому 
финансированию миростроительства, а также 
к поиску новых и инновационных механизмов 
финансирования. Она призвала также все страны 
участвовать в деятельности Фонда миростроитель-
ства путем внесения начисленных взносов. После 
нескольких заседаний Пятого комитета мы хотели 
бы отметить дух компромисса, самоотверженность 
и усилия большинства делегаций региональных 
групп, которые позволили добиться существенного 
прогресса в рассмотрении этого пункта. Вместе 
с тем небольшая группа стран по-прежнему отка-
зывается выполнять постановление Ассамблеи о 
финансировании Фонда. Мы сохраняем готовность 
преодолеть оставшиеся расхождения и прийти к 
консенсусу по этой важной теме осенью.

На долю Европейского союза и его госу-
дарств-членов приходится более 60 процентов 
взносов в бюджет Фонда миростроительства с 
момента его создания. Это свидетельствует о нашей 
поддержке Фонда миростроительства и мирострои-
тельства в целом, а также о том, что Фонд остается 
весьма актуальным и действенным инструмен-
том. В 2022 году Фонд утвердил рекордный объем 
ассигнований на цели миростроительства на сумму 
231 млн долл. США. Потребности не уменьши-
лись, и мы обеспокоены возможным сокращением 
уровня взносов в нынешнем году в том случае, 
если государства-члены не увеличат объем своих 
добровольных взносов. Настоятельно призываем 
все страны перечислять взносы в соответствии со 
своими возможностями.

Новая повестка дня для мира предоставляет 
Организации Объединенных Наций возможность 
укрепить свою давнюю приверженность своев-
ременному, скоординированному и устойчивому 
предотвращению конфликтов. Координаторы-
резиденты Организации Объединенных Наций 
совместно с соответствующими партнерами, в том 
числе Европейским союзом и международными 
финансовыми учреждениями, должны активи-
зировать эту деятельность на всех уровнях, в том 
числе на местах. Соответствующая деятельность 
должна осуществляться при поддержке советников 

по вопросам мира и развития, советников по 
правам человека, миссий по поддержанию мира и 
специальных политических миссий Организации 
Объединенных Наций как на региональном уровне, 
так и в Центральных учреждениях Организации 
Объединенных Наций. Европейский союз 
приветствует рекомендации, касающиеся миростро-
ительства и сформулированные в концептуальной 
записке по Новой повестке дня для мира. Крайне 
важно укрепить роль Комиссии по миростроитель-
ству как организатора тематических дискуссий 
по сквозным вопросам, наладить механизм более 
систематических консультаций с Комиссией, а 
также предоставить ей возможность выступать в 
качестве связующего звена с другими органами 
Организации Объединенных Наций, что позволит 
ей предоставлять консультационную поддержку по 
вопросам миростроительства с учетом различных 
аспектов, в том числе прав человека.

Комиссия по миростроительству является 
эффективной площадкой для обсуждения причин, 
лежащих в основе конфликтов, обмена опытом и 
передовыми практиками между странами. Воздаем 
должное Комиссии по миростроительству и Фонду 
миростроительства за то, что вопросам, касаю-
щимся женщин и мира и безопасности, а также 
молодежи и мира и безопасности, по-прежнему 
уделяется самое пристальное внимание. Недавно 
проведенный Фондом тематический обзор, посвя-
щенный проблемам климатической безопасности, 
является ценным вкладом в понимание причин, 
лежащих в основе конфликтов.

Мы наблюдаем расширение географии 
деятельности КМС. Мы наблюдаем расширение 
и круга стран, в отношении которых проводятся 
обзоры. В ходе недавней встречи по вопросам 
коренных народов, мира и примирения был изучен 
опыт Норвегии и Канады. Он напомнил нам о 
всеобщей потребности в миростроительстве и 
поддержании мира даже в стабильных и процве-
тающих демократических странах. Хотелось бы 
также отметить заседание Комиссии по миростро-
ительству по Мозамбику, которое состоялось в тот 
же день, когда президент Мозамбика Нюси руково-
дит проведением заседания Совета Безопасности и 
делился опытом своей страны в области мирострои-
тельства (см. S/PV.9296). Такие заседания помогают 
вернуться к вопросам, рассмотрение которых 
Комиссией по миростроительству считается завер-
шенным, и служат для других примером открытого 
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обсуждения собственных трудностей в области 
миростроительства.

В заключение мы хотели бы выразить призна-
тельность Председателю и членам Комиссии по 
миростроительству за их усилия по укреплению 
сотрудничества с международными финансовыми 
учреждениями. Установление партнерских отно-
шений с многосторонними банками развития 
может создать значительный синергетический и 
мобилизационный эффект и способствовать увели-
чению объема ресурсов, выделяемых на цели 
миростроительства.

В завершение мы хотели бы присоединиться 
к другим коллегам и выразить признательность 
Председателю Комиссии по миростроительству 
послу Хорватии Шимоновичу, двум заместителям 
Председателя и их замечательным делегациям. Мы 
благодарим их за выдающуюся самоотдачу и проде-
ланную работу.

Г-н Щерский (Польша) (говорит по-англий-
ски): Польша приветствует возможность принять 
участие в сегодняшних важных прениях. Хотим 
выразить признательность Генеральному секретарю 
и Комиссии по миростроительству (КМС) за их 
содержательные доклады, позволяющие по-новому 
взглянуть на работу как Фонда миростроительства 
(ФМС)(A/77/756), так и  КМС(A/77/720).

Позвольте мне заострить внимание на четы-
рех моментах, которые Польша считает ключевыми 
для продвижения процессов миростроительства.

Во-первых, что касается укрепления суще-
ствующей архитектуры миростроительства, то 
Комиссия по миростроительству зарекомендовала 
себя как ценный инструмент предотвращения наси-
лия и построения устойчивого мира во многих 
странах. Отрадно отметить, что за прошедшие 
годы КМС стала действовать на опережение, 
усилила акцент на предотвращении конфликтов, 
расширила масштабы своей работы и в целом 
повысила ее эффективность. Также нельзя не отме-
тить, насколько поменялось отношение к самой 
Комиссии. Как мы слышали сегодня, все большее 
число стран обращается за международной помо-
щью для удовлетворения своих потребностей в 
области миростроительства, что говорит о том, 
что страны теперь явно не опасаются прослыть как 
находящиеся в состоянии конфликта.

Кроме того, Польша является убежденным 
сторонником Фонда миростроительства. С 2006 года 
мы оказываем ему финансовую поддержку и наме-
рены и впредь предоставлять ее. Считаем, что ФМС 
занимается финансированием особенно ценных 
проектов по развитию политического диалога, 
восстановлению органов государственной власти 
и экономики в постконфликтный период. Однако 
существует ряд сложностей, которые должны быть 
обязательно учтены в повестке дня Организации 
Объединенных Наций в области миростроитель-
ства. Наиболее острой проблемой представляется 
недостаточное финансирование. Польша отдает 
себе в этом отчет и поэтому приветствует иници-
ативы, направленные на обеспечение устойчивого, 
адекватного и предсказуемого финансирования 
процессов миростроительства. Достижению этой 
цели поспособствует принятая в прошлом году 
резолюция по вопросу о финансировании миро-
строительства (резолюция 76/305).

Считаем, что любая стратегия нуждается в 
плане ее реализации. Поэтому высоко оцениваем 
усилия, которые предпринимаются всеми заинтере-
сованными сторонами для согласования различных 
подходов к миростроительству. Сюда входят эффек-
тивное распределение ограниченных ресурсов и 
согласованное оказание международной помощи. 
Хорошим примером в этом отношении является 
проведение тематических обзоров и заседаний 
совместных руководящих комитетов, созываемых 
ФМС, помогающее обеспечивать подотчетность 
и последовательность в реализации инициатив, 
поддерживаемых ФМС. По нашему мнению, эффек-
тивность усилий по обеспечению общесистемной 
слаженности повысится, когда в конечном итоге 
начнется реализация Новой повестки дня для мира.

Во-вторых, мы должны бороться с отсут-
ствием стабильности, бросающим критический 
вызов развитию и подрывающим социально-эко-
номическую устойчивость государств и целых 
регионов к таким внутренним и внешним потрясе-
ниям, как вооруженные конфликты, финансовые 
кризисы, социальная напряженность, стихийные 
бедствия и т.д. Польша считает, что содействие 
всеохватному, устойчивому и жизнестойкому разви-
тию в нестабильных условиях имеет центральное 
значение для поддержания усилий в области миро-
строительства. Именно поэтому мы выступили 
инициатором и соавтором единогласно принятой 
в апреле резолюции об обеспечении стойкости к 
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угрозам на основе развития инфраструктурной 
связности (резолюция 77/282). Ее принятие свиде-
тельствует о наличии широкого консенсуса в части 
тесной связи между структурными изменениями и 
долгосрочной стабильностью.

В-третьих, что касается укрепления доверия, 
то без правды ни о каком примирении не может идти 
речи — какие бы неудобства это ни доставляло. 
Поэтому мы должны активизировать наши усилия, 
чтобы помочь обществам избавиться от насле-
дия прошлых конфликтов. В первую очередь это 
можно сделать, оказав поддержку усилиям в обла-
сти разоружения, демобилизации и реинтеграции, 
критически важной составляющей любого пост-
конфликтного перехода. Еще одним инструментом, 
который может оказаться полезным с точки зрения 
укрепления доверия, является правосудие переход-
ного периода. Его механизмы, включая комиссии 
по установлению истины, судебные процессы по 
военным преступлениям, возмещение ущерба и 
институциональную реформу, крайне необходимы 
для выплаты компенсации жертвам злоупотребле-
ний и для возмещения ущерба, причиненного в 
результате конфликта.

И последнее, но не менее значимое, миростро-
ительство должно восприниматься целостно как 
комплекс мероприятий, направленных на предотвра-
щение конфликтов, решение политических вопросов 
и вопросов безопасности, оказание гуманитарной 
помощи и помощи в развитии с учетом индивиду-
альных потребностей и особых требований каждой 
страны. В этой связи решительно поддерживаем 
триединый подход как более эффективный способ 
решения задач миростроительства. Мы работаем 
над удовлетворением неотложных потребностей 
во всем мире, особенно в конфликтных и посткон-
фликтных ситуациях, руководствуясь принципом 
солидарности. Польша принимает всестороннее 
участие в оказании помощи украинским бежен-
цам и в преодолении последствий крупнейшего 
со времен Второй мировой войны гуманитарного 
кризиса в Европе, вызванного агрессивной войной 
России против Украины. При этом мы не забы-
ваем и о других странах, нуждающихся в помощи, 
в частности активизируем меры гуманитарного 
реагирования на кризисы в странах Африки к югу 
от Сахары и на Ближнем Востоке.

В заключение хочу подчеркнуть, что цена 
конфликта в буквальном смысле этого слова 

слишком высока, чтобы на нее согласиться. Мы 
должны искать эффективные пути снижения суще-
ствующего уровня насилия и, в конечном счете, его 
ликвидации. Этого, безусловно, можно добиться, 
инвестируя больше средств в предотвращение 
конфликтов и миростроительство.

Г-жа Ит (Камбоджа) (говорит по-английски): 
Наша делегация благодарит Вас, г-н Председатель, за 
организацию сегодняшних прений для совместного 
обсуждения доклада Комиссии по миростроитель-
ству (КМС) о миростроительстве и сохранении 
мира (A/77/720), а также доклада Генерального 
секретаря о Фонде миростроительства (A/77/756), 
что мы очень высоко ценим. Наша делегация выра-
жает благодарность Хорватии за ее руководство с 
января работой КМС, а Бангладеш - за напряжен-
ную работу на посту председателя КМС в прошлом 
году.

Камбоджа полностью присоединяется к заяв-
лению, сделанному представителем Вьетнама от 
имени Ассоциации государств Юго-Восточной 
Азии.

Мы отмечаем достигнутый прогресс и извле-
ченные уроки, что получило отражение в обоих 
докладах, при этом хотели бы поделиться некото-
рыми соображениями.

Во-первых, несмотря на все прилагаемые 
усилия в области миростроительства и сохранения 
мира, в последние годы мы по-прежнему являемся 
свидетелями конфликтов и нестабильности в всем 
мире, которые не только не прекращаются, но даже 
усиливаются. Однако это не должно мешать нам в 
поиске практических подходов к поддержанию мира 
и смягчению последствий конфликтов для дости-
жения целей Повестки дня в области устойчивого 
развития на период до 2030 года. Сегодня особенно 
остро ощущается необходимость активизации 
наших усилий и нашей поддержки работы КМС 
над эффективным выполнением своего мандата. 
Важно, чтобы КМС продолжала придерживаться 
в своей работе курса на расширение масштабов 
своих действий и на их координацию с действиями 
местных субъектов и других органов Организации 
Объединенных Наций для достижения прочного 
мира.

Во-вторых, проведение миротворческих 
операций было бы невозможно без их финансо-
вой и других форм поддержки. В этой связи наша 
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делегация благодарит всех доноров за их щедрые 
взносы. Выражаем надежду на то, что они и впредь 
будут проявлять щедрость и увеличат объем своей 
поддержки, поскольку она имеет решающее значе-
ние для достижения целей устойчивого развития.

Наконец, как страна, пережившая один 
из самых трагических конфликтов в истории, 
Камбоджа придает огромное значение построе-
нию мира и поддержанию безопасности. Стремясь 
передать свой опыт успешного возрождения 
после трагедии прошлого, с 2006 года Камбоджа 
направляет своих миротворцев в состав миссий 
Организации Объединенных Наций по поддер-
жанию мира. Чтобы наш вклад был еще более 
конструктивным, Камбоджа приняла решение 
выдвинуть кандидатуру нашей страны для избра-
ния в состав Организационного комитета Комиссии 
по миростроительству на период 2025-2026 годов. 
Наша делегация рассчитывает на ценную поддержку 
в этой связи со стороны Ассамблеи.

Г-жа Чан Вальверде (Коста-Рика) (говорит 
по-испански): В качестве члена Комиссии по миро-
строительству (КМС) на период 2021-2022 годов 
Коста-Рика высоко оценивает представление ежегод-
ного доклада Комиссии (A/77/720) и доклада 
Генерального секретаря о Фонде миростроитель-
ства (A/77/756), а также проведение сегодняшних 
совместных прений. Позвольте мне кратко осветить 
несколько вопросов.

Прежде всего Коста-Рика подчеркивает 
важность расширения прав и возможностей пред-
ставителей местного гражданского общества и 
частного сектора и их вовлечения в борьбу за то, 
чтобы женщинам, девочкам и молодежи было 
предоставлено место за переговорным столом и 
чтобы они рассматривались как настоящие борцы за 
мир. В этой связи высоко оцениваем тот факт, что на 
протяжении всего 2022 года Комиссия продолжала 
уделять приоритетное внимание задачам, стоящим в 
повестке дня по вопросу о женщинах и мире и безо-
пасности, в повестке дня о мире и безопасности, а 
также в ее плане действий по реализации гендерной 
стратегии и в стратегическом плане действий по 
вопросам молодежи и миростроительства.

Продолжение этих усилий крайне важно 
для расширения полноценного, равноправного и 
конструктивного участия женщин и молодежи в 
усилиях по миростроительству и поддержанию 
мира, а также для содействия эффективной реформе 

сектора безопасности от Либерии до Гамбии и от 
Нигера, Гвинеи-Бисау и Бурунди до Колумбии. 
Во-вторых, Коста-Рика хотела бы отметить прогресс, 
достигнутый КМС в выполнении ее консультатив-
ной и связующей роли в отношении Генеральной 
Ассамблеи и Совета Безопасности, а также ее 
связующей роли между Ассамблеей, Советом 
Безопасности и Экономическим и Социальным 
Советом. Количество консультаций, предоставлен-
ных КМС Совету Безопасности, увеличилась вдвое 
по сравнению с 2021 годом, в то время как количе-
ство консультаций, предоставленных Генеральной 
Ассамблее и Экономическому и Социальному 
Совету, осталось неизменным.

Мы признаем достигнутый на сегодняшний 
день прогресс, включая договоренность о получе-
нии неотредактированных предварительных копий 
соответствующих докладов Генерального секре-
таря, однако КМС может и должна играть более 
активную роль в консультациях с кураторами в 
Совете, пока соответствующие резолюции нахо-
дятся на стадии подготовки. Мы также призываем 
к более тесной связи между поездками в страны, 
проводимыми структурами КМС, и актуальными 
обсуждениями этих стран, проходящими в Совете.

В-третьих, Коста-Рика хотела бы подчер-
кнуть важность партнерских отношений, поскольку 
любой процесс миростроительства требует участия 
частного сектора, а также международных и регио-
нальных финансовых институтов. Как отмечается в 
докладе (A/77/720), на протяжении 2022 года более 
половины ораторов представляли организации, не 
входящие в систему Организации Объединенных 
Наций, и участие гражданского общества продол-
жало расти.

Несмотря на острую необходимость укрепле-
ния партнерских отношений с международными 
финансовыми институтами и частным сектором 
для реализации обещания развитых стран выделить 
100 миллиардов долларов США для поддержки 
национальных и региональных усилий по борьбе с 
негативными последствиями изменения климата, 
этот аспект пока не нашел более широкого отраже-
ния в повестках дня по вопросам женщин и мира и 
безопасности, а также по вопросам молодежи, мира 
и безопасности, которые занимают центральное 
место в работе Комиссии.

Коста-Рика высоко оценивает способность 
КМС привлекать лучших специалистов в системе 
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Организации Объединенных Наций; ее твер-
дую убежденность в верховенстве дипломатии и 
политического взаимодействия; ее гибкость при 
объединении усилий соответствующих и компе-
тентных заинтересованных сторон в каждом 
конкретном случае; и ее широкую приверженность 
делу мира, включая его экономические, развиваю-
щие, экологические и культурные аспекты.

Для Коста-Рики очевидно, что мы должны 
рассматривать мир и безопасность в долгосрочной 
перспективе, находить политические альтернативы 
военным интервенциям, которые редко сулят мир, 
и делать все необходимое для повышения наших 
амбиций, чтобы обеспечить более мирное и инклю-
зивное общество.

Мы также надеемся, что КМС сможет дать 
рекомендации государствам, которые обеспокоены 
своей ситуацией, но еще не погрузились в состояние 
хаоса, и сможет предложить свою точку зрения на 
последствия конфликтов для трех основных направ-
лений деятельности Организации. Коста-Рика также 
надеется, что КМС рано или поздно преодолеет свои 
нынешние структурные и культурные ограничения 
и сможет оценивать и удовлетворять потребности 
в области миростроительства, не ограничиваясь 
странами, в отношении которых существуют соот-
ветствующие структуры. Произойдет ли это, 
зависит исключительно от нас, государств-членов.

Г-н Сабо (Эфиопия) (говорит по-английски): 
Хотел бы поблагодарить Председателя Генеральной 
Ассамблеи за организацию этого заседания. Мы 
благодарим Генерального секретаря и предста-
вителя Бангладеш, которая была в прошлом году 
председателем Комиссии по миростроительству 
(КМС), за их соответствующие доклады (A/77/756 и 
A/77/720).

Мы считаем, что 2022 год был продуктивным 
для миростроительной деятельности Организации 
Объединенных Наций. Фонд миростроитель-
ства распределил более 250 миллионов долларов 
в 37 странах на национальные и трансграничные 
мероприятия по миростроительству. Мы поздрав-
ляем руководство и сотрудников Управления по 
поддержке миростроительства, Консультативную 
группу Фонда миростроительства и всех, кто 
участвовал в этой нелегкой работе. Кроме того, 
Комиссия по миростроительству, ранее под пред-
седательством Бангладеш, а теперь - Хорватии, 
продолжает выступать по темам первостепенной 

важности и вносить актуальный вклад в работу 
Организации Объединенных Наций. Развитие 
архитектуры миростроительства убеждает нас в 
том, что работа в области миростроительства идет 
по правильному пути. При наращивании усилий, 
опирающихся на национальную ответственность и 
основанные на консенсусе методы работы, архитек-
тура миростроительства может достичь еще более 
важных рубежей.

Учитывая эти достижения, мы считаем, что 
работа Организации Объединенных Наций в обла-
сти миростроительства может быть улучшена по 
следующим направлениям.

Во-первых, мы должны обеспечить доста-
точное и предсказуемое финансирование 
миростроительства, на что указывали некоторые 
делегации, в том числе за счет доступа к начисленным 
взносам. В этой связи мы отмечаем озабоченность 
Генерального секретаря по поводу надвигающегося 
финансового дефицита, который может привести к 
сокращению финансирования миростроительства 
в 2023 году. Мы надеемся, что продолжающиеся 
обсуждения вопроса о доступе к начисленным 
взносам приведут к приемлемому для всех резуль-
тату. Мы также призываем более активно вносить 
добровольные взносы и использовать другие инно-
вационные методы привлечения финансовых 
средств.

Во-вторых, мы должны содействовать работе 
КМС как консенсусного, неполитизированного и 
несекьюритизированного органа. Благодаря этому 
уникальному подходу архитектура мирострои-
тельства уже доказала, что вопросов, в отношении 
которых мы едины, намного больше, чем точек разо-
бщения. Это может позволить КМС стать хорошим 
примером для других органов и процессов системы 
Организации Объединенных Наций.

В-третьих, необходимо стремиться к 
повышению эффективности работы Фонда 
миростроительства и обеспечить его целенаправ-
ленное использование в различных проектах и 
мероприятиях, что оказывает значимое положи-
тельное влияние на конфликтные ситуации. В 
этой связи нам следует рассмотреть возможность 
прямой поддержки национальных усилий по миро-
строительству и найти инновационные способы 
минимизации административных расходов.
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В заключение я хотел бы подтвердить привер-
женность нашей страны, Эфиопии, успешному 
внедрению архитектуры миростроительства.

Г-жа Салабата Торрес (Колумбия) (говорит 
по-испански): Мы признательны за выступления 
по докладам по пунктам 28, 58 и 114 повестки дня 
Генеральной Ассамблеи (A/77/756 и A/77/720). 
Колумбия рассматривает Комиссию по миро-
строительству как платформу, предлагающую 
руководящие принципы для преодоления насилия 
и обеспечения верховенства права, главной целью 
которой является искоренение причин вооружен-
ного конфликта. Для этого от ее членов требуется 
твердое намерение содействовать реалистичным 
и устойчивым многосторонним действиям в инте-
ресах сообществ, сталкивающихся с отсутствием 
безопасности и нестабильностью.

Как известно членам Ассамблеи, прави-
тельство Колумбии под руководством президента 
Густаво Петро Уррего решительно продвигается 
вперед по пути миростроительства в соответствии 
с политикой достижения всеобъемлющего мира. 
Доказательством тому служит единодушное призна-
ние Советом Безопасности прогресса, достигнутого 
Колумбией в деле обеспечения стабильного и проч-
ного мира, нашедшего отражение в последних 
ежеквартальных докладах Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
и подтвержденного в ходе заседаний Комиссии по 
миростроительству (КМС), к участию в которых 
недавно была приглашена наша страна, в частно-
сти по вопросам правосудия переходного периода и 
коренных народов.

В этой связи считаю целесообразным 
создать каналы диалога и конкретного взаимодей-
ствия между КМС и развернутой в нашей стране 
Контрольной миссией, используя в качестве исход-
ных данных ежеквартальные доклады Генерального 
секретаря о ее работе. Это необходимо для того, 
чтобы и впредь внедрять передовые практики и 
извлекать положительные уроки, а также для сохра-
нения консультативной роли КМС, с тем чтобы она 
продолжала поддерживать примирение в Колумбии 
и осуществлять реализацию действующего с 
2016 года Заключительного соглашения о прекра-
щении конфликта и установлении стабильного и 
прочного мира.

КМС и Фонд миростроительства внесли поло-
жительный вклад в установление мира в Колумбии, 

обеспечив выполнение договоренностей между 
подписавшими Соглашение сторонами, утвердив 
основы верховенства права и уменьшив остаточные 
проявления насилия.

Важно помнить, что создание Комиссии по 
установлению истины началось при поддержке 
Фонда миростроительства, и в 2022 году ею был 
представлен исчерпывающий доклад о том, что 
произошло в Колумбии во время конфликта. 
Благодаря этому с помощью Специального суда 
по вопросам мира была укреплена система право-
судия переходного периода, а также созданы такие 
структуры, как Группа по поиску лиц, считающихся 
пропавшими без вести.

Одновременные усилия президента 
Республики и Верховного комиссара по вопросам 
мира, предпринимаемые в рамках политики дости-
жения всеобъемлющего мира, позволили впервые 
разработать национальный план развития силами 
граждан страны и общин на основе прямого диалога 
между ними и государством. Это позволило выявить 
самые насущные вызовы, которые должны преодо-
леть люди, проживающие на территории Колумбии 
и в труднодоступных районах страны, с тем чтобы 
ликвидировать очаги конфликта и встать на путь 
национального примирения.

Колумбия будет и впредь вносить свой 
вклад во все процессы, направленные на укрепле-
ние КМС, в частности к 2025 году будет завершен 
пятилетний обзор миростроительной архитектуры. 
Вместе с тем мы приветствуем доклад Генерального 
секретаря о Фонде миростроительства (A/77/756), 
в котором опыт Колумбии наглядно подтверждает 
центральную роль политической, технической и 
финансовой поддержки международного сообще-
ства и региональных банков в продвижении по пути 
установления мира.

Члены Ассамблеи могут и впредь рассчи-
тывать на твердую приверженность моей страны 
делу укрепления КМС. Выражаем также особую 
благодарность Генеральному секретарю за его неиз-
менную поддержку мира в Колумбии.

Г-н Кибойно (Кения) (говорит по-английски): 
В рассматриваемом сегодня докладе Комиссии по 
миростроительству (КМС) (A/77/720) отражены 
важные субстантивные вопросы, вынесенные на 
рассмотрение на шестнадцатой сессии Комиссии. 
Приоритетные направления и конкретные 
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рекомендации также согласуются с отраженными 
в докладе Генерального секретаря «Наша общая 
повестка дня» (A/75/982) направлениями действий и 
устремлениями Новой повестки дня для мира.

Выражаю особую благодарность послу 
Мухаммаду Мухитху, его предшественнику послу 
Рабаб Фатиме, а также всей делегации Бангладеш 
за образцовое руководство работой Комиссии 
в прошлом году. Проведенные 27 заседаний и 
принятые 65 итоговых документов, не говоря уже 
о тяжелых предшествовавших им переговорах, 
свидетельствуют об их целеустремленности и 
дальновидности.

Приоритетом должно и впредь быть налажи-
вание конструктивных партнерских отношений. 
Кения настоятельно призывает к более активному 
сотрудничеству между членами в ходе обсуждений 
в Комиссии и подготовки докладов по их резуль-
татам. В частности, мы надеемся, что в этом году 
в ходе пятого неофициального консультативного 
совещания КМС и Совета мира и безопасности 
Африканского союза будет принято амбициозное и 
рассчитанное на перспективу ежегодное заявление.

Благодарю посла Ивана Шимоновича и деле-
гацию Хорватии за умелое руководство работой 
Комиссии в этом году. Выражаю также признатель-
ность заместителям Председателя — Бангладеш 
и Германии — за их неизменную приверженность 
делу и их инициативы, которые по-прежнему 
способствуют повышению слаженности в работе 
учреждений системы Организации Объединенных 
Наций, в том числе согласованности действий 
Генеральной Ассамблеи и Экономического и 
Социального Совета. В этой связи наша делегация 
приветствует инициативу Председателя о прове-
дении каждые два месяца встреч с Председателем 
Экономического и Социального Совета и насто-
ятельно призывает уделить приоритетное 
внимание рекомендациям, вынесенным по итогам 
состоявшегося 29 июня совместного заседания 
КМС и Экономического и Социального Совета о 
важности целей в области устойчивого развития 
для обеспечения учета взаимосвязи между миром и 
развитием на местах, и претворить их в жизнь.

Неформальные координаторы по-прежнему 
играют важнейшую роль в отношениях между 
КМС и Генеральной Ассамблеей, Экономическим 
и Социальным Советом и Советом Безопасности. 
Предоставление целенаправленных и своевременных 

рекомендаций по итогам проведения консультаций 
с соответствующими странами на основе принципа 
национальной ответственности будет способство-
вать повышению эффективности работы и решений 
этих органов. Кения подтверждает свою готовность 
и дальше участвовать в этих процессах. Мы также 
выражаем благодарность представителям Бразилии, 
Дании и Египта за их усилия в этом направлении.

Необходимо срочно разработать специаль-
ный механизм последующих мер по выполнению 
рекомендаций, который позволил бы воплотить их 
в жизнь, с тем чтобы оправдать растущее доверие 
к деятельности КМС на страновом и региональ-
ном уровнях, о чем свидетельствует расширение 
географического охвата стран, выражающих заин-
тересованность во взаимодействии с КМС, среди 
которых Южный Судан, Мозамбик, Гондурас, 
Канада и Норвегия.

Ключевое значение для удовлетворения 
наиболее важных потребностей стран, особенно тех, 
в которых бушуют конфликты или осуществляются 
политические переходные или мирные процессы, 
имеет укрепление взаимосвязи между мирострои-
тельством и развитием, а также инвестирование в 
них. Поэтому крайне важно уделять больше внима-
ния миростроительству на местном уровне, делая 
акцент на всестороннем расширении политических 
и экономических прав и возможностей, в том числе 
женщин и молодежи.

Необходимо более активно подчеркивать 
важность предоставления достаточного и пред-
сказуемого финансирования. В свете первой 
годовщины принятия резолюции 76/305 о финан-
сировании миростроительства мы настоятельно 
призываем Пятый комитет признать необходи-
мость безотлагательного решения этого вопроса, 
преодолеть тупиковую ситуацию и выполнить эти 
рекомендации. Промедление подрывает доверие. 
Давайте сделаем так, чтобы в будущем для финан-
сирования этой деятельности использовались также 
и начисленные взносы Фонда миростроительства в 
поддержку стран-бенефициаров. Тем самым мы не 
только проявим дальновидность, но и реализуем 
наши коллективные обязательства и общую ответ-
ственность за продвижение повестки дня для мира, 
в частности в преддверии Саммита по целям в обла-
сти устойчивого развития и Саммита будущего, 
а также предстоящего обзора миростроительной 
архитектуры.
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Кения высоко оценивает видение Председателя 
и определенные им приоритеты на 2023 год, в том 
числе важность регулярного проведения обсужде-
ний методов работы. Я заверяю членов в готовности 
Кении к дальнейшему конструктивному взаимодей-
ствию и сотрудничеству.

Г-жа Джойини (Южная Африка) (говорит 
по-английски): Я хочу поблагодарить Председателя 
Генеральной Ассамблеи и Председателя Комиссии 
по миростроительству за организацию этих совмест-
ных прений для оценки прогресса, достигнутого 
Организацией Объединенных Наций в деле продви-
жения миростроительства и сохранения мира. Мы 
с удовлетворением отмечаем значительные дости-
жения Комиссии по миростроительству, о которых 
говорится в докладе о работе ее шестнадцатой сессии 
(A/77/720). Кроме расширения взаимодействия с 
Советом Безопасности и Генеральной Ассамблеей, 
нас воодушевляет призыв Комиссии в адрес госу-
дарств-членов и регионов. Впервые с момента 
своего создания Комиссия по миростроительству 
на своей шестнадцатой сессии обсудила вопросы 
Тимора-Лешти, Южного Судана и Центральной 
Азии, что свидетельствует об инклюзивности 
Комиссии и универсальном характере миростро-
ительства. Комиссия становится пользующейся 
доверием платформой для обмена накопленным 
опытом, передовой практикой и опытом различ-
ных заинтересованных сторон, включая страны, 
регионы и негосударственные субъекты, в области 
предотвращения конфликтов и миростроительства. 
Мы приветствуем постоянное и более тесное взаи-
модействие с финансовыми учреждениями. 

Однако мы также признаем, что значительная 
часть потенциала Комиссии по миростроительству 
остается незадействованной, и такие мероприятия, 
как наши ежегодные совместные прения, должны 
служить платформой для укрепления архитек-
туры Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства, включая освещение деятель-
ности Комиссии в Организации Объединенных 
Наций и за ее пределами. Комиссия по-прежнему 
обладает большими возможностями, которые она 
может использовать по самым различным направ-
лениям деятельности в области миростроительства, 
включая, среди прочего, переходные процессы, 
миссии по поддержанию мира и специальные поли-
тические миссии, предотвращение насилия в ходе 
выборов, восстановление конституционного или 
демократического порядка, укрепление партнерских 

отношений с региональными и субрегиональными 
организациями и продвижение инклюзивных 
экономических инициатив. Для такой деятельности 
требуется устойчивое финансирование.

Фонд миростроительства остается важным 
источником финансирования деятельности 
Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства. Южная Африка приветствует 
укрепление механизмов мониторинга и оценки 
деятельности Фонда. Положительным шагом в 
правильном направлении является подход, ориен-
тированный на достижение результатов и целей, 
в рамках новой политики в области оценки Фонда 
миростроительства. В конечном счете, эффектив-
ность инвестиций должна измеряться на основе 
дивидендов мира. В этой связи мы признаем поло-
жительные отзывы об инвестициях, направленных 
Фондом на цели поощрения вовлечения женщин и 
молодежи в мирные процессы и повышения их роли. 

Фонд продолжает выделять средства для 
финансирования инициатив, нацеленных на 
построение жизнестойких обществ, в том числе 
в части верховенства права, правосудия переход-
ного периода, институционального строительства 
и наращивания потенциала, а также оживления 
экономики. Мы надеемся, что недавно сформи-
рованная седьмая консультативная группа будет 
способствовать дальнейшему повышению эффек-
тивности работы Фонда. С учетом прогнозируемого 
увеличения национальных запросов на поддержку 
в области миростроительства в будущем, насто-
ятельно необходимо, чтобы начисленные взносы 
также использовались для обеспечения предсказу-
емого и устойчивого финансирования деятельности 
Организации Объединенных Наций в области миро-
строительства. Мы надеемся, что окончательное 
решение по этому вопросу будет вскоре принято 
членами Организации Объединенных Наций, и 
призываем всех поддержать эту инициативу.

Мы также считаем, что частный сектор 
может сыграть важнейшую роль в финансировании 
деятельности по миростроительству посредством 
инвестиций на благо мира. Мы вновь подтверждаем 
содержащийся в резолюции 76/305 призыв в адрес 
Генерального секретаря разработать стратегию 
привлечения ресурсов частного сектора в поддержку 
финансирования миростроительства. 

В ближайшее время планируется проведение 
ряда крупных встреч высокого уровня, в том числе 
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Саммит по целям в области устойчивого развития 
и Саммит будущего. Эти мероприятия предостав-
ляют государствам-членам возможность продвигать 
справедливое дело предотвращения конфликтов 
и миростроительства, о чем говорится в докладе 
Генерального секретаря «Наша общая повестка дня» 
(A/75/982). В этой связи мы приветствуем концеп-
туальную записку о Новой повестке дня для мира, 
а также то внимание, которое в ней справедливо 
уделяется важности предотвращения конфликтов и 
укреплению Комиссии по миростроительству.

В заключение позвольте мне подтвердить, 
что Южная Африка готова поддерживать усилия 
Организации Объединенных Наций, направлен-
ные на поощрение предупреждения конфликтов, 
продвижение миростроительства и сохранение 
мира. Мы готовы вносить свой вклад в инициа-
тивы по наращиванию потенциала, обмениваться 
передовым опытом и сотрудничать с другими госу-
дарствами-членами и Управлением по поддержке 
миростроительства в интересах этих общих усилий. 
Мы также с нетерпением ожидаем возможности 
поделиться своими взглядами на Новую повестку 
дня для мира при обсуждении ее влияния на работу 
Комиссии по миростроительству. 

Г-жа Камбодж (Индия) (говорит по-англий-
ски): Для меня большая честь участвовать в этих 
общих прениях в Генеральной Ассамблее, посвя-
щенных жизненно важной теме поддержания мира 
и миростроительства. Я выражаю искреннюю 
признательность Хорватии за образцовое руковод-
ство Комиссией по миростроительству в этом году. 

Что касается Индии, то мы неизменно играем 
крайне важную роль в поддержании мира и миро-
строительстве. Наша страна является маяком мира, 
и это мировоззрение берет начало в послании благо-
словенного Будды о гармонии и отказе от насилия. 
Принимая участие в проходящем в этом зале засе-
дании, мы гордимся тем, что более 6 тысяч наших 
отважных военнослужащих принимают участие в 
10 миссиях по поддержанию мира под благородным 
голубым флагом. К сожалению, 177 доблестных 
индийских солдат пожертвовали собой во имя 
мира, что является самым высоким показателем 
среди всех стран-поставщиков воинских и поли-
цейских контингентов для операций Организации 
Объединенных Наций по поддержанию мира. Индия 
неизменно играет конструктивную и значительную 
роль в области миростроительства благодаря своим 

обширным связям с партнерами по развитию из 
числа стран глобального Юга. Даже столкнувшись 
с проблемами, связанными с пандемией коронави-
русного заболевания, мы проявили солидарность 
с нашими партнерами по глобальному Югу, еще 
больше укрепив существующие связи в области 
развития. Совокупная стоимость проектов Индии 
со странами глобального Юга в области разви-
тия в настоящее время превышает 40 млрд долл. 
США, включая льготные кредиты, субсидии и 
финансирование учебных программ по укреплению 
потенциала, большинство из которых было реали-
зовано в последнее десятилетие.

Хочу особо отметить Фонд партнерства 
Индии и Организации Объединенных Наций в 
целях развития, созданный в 2017 году как свиде-
тельство непоколебимой приверженности нашей 
страны принципам многосторонности и глобаль-
ного благополучия. В этом Фонде отражается наше 
видение «Одна Земля, одна семья, одно будущее», 
которым Индия также руководствуется, председа-
тельствуя в Группе двадцати. Всего за пять лет Фонд 
оказал поддержку 75 проектам в области развития 
в партнерстве с 56 развивающимися странами, в 
том числе 17 в Африке. Эти проекты направлены 
на реализацию инициатив в области устойчивого 
развития, возглавляемых с учетом спроса странами 
Юга и принадлежащих им.  

В условиях украинского кризиса Индия прила-
гает активные усилия по смягчению последствий 
сбоев в цепочках поставок продовольственных и 
сырьевых товаров. Мы оказываем финансовую и 
продовольственную помощь нуждающимся стра-
нам, в том числе в нашем регионе. 

Следует задуматься над наполненными 
глубоким смыслом словами премьер-министра 
Нарендры Моди, который, выступая в Организации 
Объединенных Наций, сказал: 

«давайте обязуемся реформировать глобаль-
ную многостороннюю систему таким образом, 
чтобы повысить ее значимость и эффектив-
ность и сделать ее основой для нового типа 
глобализации, ориентированной на интересы 
человека».

При таком подходе, который в полной мере 
нацелен на интересы людей, Индия сохраняет 
приверженность тому, чтобы оставаться надежным 
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союзником и инициатором всех начинаний в обла-
сти миростроительства. 

Г-жа Родригес Мансия (Гватемала) (гово-
рит по-испански): Мы особо отмечаем слова 
Председателя Генеральной Ассамблеи, сказанные 
сегодня утром, о том, что мир нельзя сохранить с 
помощью силы, а можно достичь лишь благодаря 
пониманию.  Гватемала выражает признательность 
за представление доклада Генерального секретаря 
(A/77/756) о Фонде миростроительства (ФМ) за 2022 
год, который позволит нам осуществлять последую-
щую деятельность и проводить обзор программ по 
миростроительству и поддержанию мира, реализуе-
мых в различных регионах.

Мы признаем и высоко ценим незаменимую 
поддержку Фондом различных проектов, способ-
ствовавших наращиванию институционального 
потенциала нашей страны; обеспечению доступа 
к правосудию для женщин, девочек и представи-
телей коренных народов; налаживанию диалога 
и поощрению прав человека при урегулировании 
конфликтов; установлению верховенства права и 
обеспечению безопасности, а также реинтеграции 
и защите мигрантов в северной части Центральной 
Америки. Пользуясь случаем, мы также хотели бы 
отметить значительный прогресс, достигнутый 
в рамках Пятого комитета по вопросу финанси-
рования Фонда, который остается нерешенным с 
момента создания миростроительной архитектуры 
Организации Объединенных Наций в 2005 году. 
В ходе каждого из последующих обзоров архи-
тектуры, проведенных в 2010, 2015 и 2020 годах, 
удавалось достигать необходимый консенсус в 
интересах укрепления мандатов в области миро-
строительства. Однако вопрос обеспечения 
необходимого регулярного финансирования, в том 
числе за счет начисленных взносов государств–
членов Организации Объединенных Наций, все еще 
остается не решенным.

Мы также признаем ключевую роль Комиссии 
по миростроительству в качестве платформы-и-
нициатора с мандатом, предусматривающим 
объединение различных заинтересованных сторон 
на основе принципа национальной ответственности 
соответствующих государств. В этой связи хотим 
отметить, что Гватемала была членом Комиссии 
трижды, последний раз в период 2019–2020 годов. 
Мы привержены мандату Комиссии, в том числе 
и мандату архитектуры миростроительства, 

который следует укреплять и дальше, особенно 
в части сотрудничества между Комиссией и 
Советом Безопасности. Мы поддерживаем пред-
ложение Председателя Генеральной Ассамблеи, 
высказанное сегодня утром, об организации регу-
лярных консультаций между Председателем 
Генеральной Ассамблеи и Председателем Комиссии 
по миростроительству, как это уже сделано в отно-
шении Председателей Совета Безопасности и 
Экономического и Социального Совета.

Более того, поскольку взоры наши устремлены 
в будущее, Новая повестка дня для мира и Саммит 
будущего предоставят возможность пересмотреть 
подход Организации Объединенных Наций к реше-
нию вопросов мира и безопасности, уделив особое 
внимание предотвращению и интеграции трех 
основных направлений деятельности Организации 
на сквозной основе.

Председатель Генеральной Ассамблеи может 
рассчитывать на поддержку нашей страны в деле 
содействия совместным усилиям, направленным на 
укрепление потенциала Организации в целях более 
эффективного реагирования на международные 
кризисы любого рода.

В заключение следует отметить, что 
Гватемала выступает за жизнь, мир и глобальную 
безопасность и твердо привержена делу построе-
ния лучшего мира, который останется в наследство 
будущим поколениям.

Г-н Перес Лус (Эквадор) (говорит по-испан-
ски): Наша делегация благодарит Председателя 
Генеральной Ассамблеи за созыв этого совмест-
ного заседания. Я также благодарю Председателя 
Комиссии по миростроительству (КМС) и 
Управление по поддержке миростроительства за 
руководство нашими обсуждениями.

Современные проблемы носят взаимосвязан-
ный характер и могут быть решены только на основе 
международного сотрудничества, активизации 
многосторонних отношений и создания надежной 
архитектуры миростроительства. Если на пути к 
устойчивому миру и есть общий, повторяющийся и 
обязательный элемент, то это признание того, что 
для успешного осуществления процесса, который, 
по своей сути, является политическим, следует 
опираться на идею национальной ответственно-
сти и основные компоненты - мир и безопасность, 
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устойчивое развитие и безоговорочная защита прав 
человека.

По этой причине главные органы системы 
Организации Объединенных Наций не могут 
работать изолированно. Наша делегация считает, 
что достичь синергии можно за счет укрепления 
Комиссии по миростроительству, в частности ее 
консультативной роли при Совете Безопасности. 
Мы также согласны с тем, что важно сосредоточить 
наши усилия на предотвращении конфликтов, для 
чего необходимо сконцентрироваться на их корен-
ных причинах. На Экономический и Социальный 
Совет и Генеральную Ассамблею возложена задача 
продолжать содействовать укреплению взаимодей-
ствия в выявлении и устранении коренных причин, 
подрывающих мир. В двух идентичных резолюциях 
2020 года (резолюция 75/201 Генеральной Ассамблеи 
и резолюция 2558 (2020) Совета Безопасности) 
признается, что прогресс в деле реализации 
Повестки дня в области устойчивого развития на 
период до 2030 года требует интеграции деятель-
ности в области миростроительства и сохранения 
мира. Изложенные в них руководящие принципы 
помогают нам в принятии решений относительно 
наших приоритетов в условиях, когда все кажется 
срочным, а возможности развивающихся стран, 
особенно находящихся в состоянии конфликта, 
ограничены.

Повестка дня в области устойчивого развития 
на период до 2030 года и ее реализация должны укоре-
ниться на глобальном уровне, особенно в странах, 
находящихся в состоянии конфликта или выходя-
щих их него. Для этого настоятельно необходима 
всесторонняя поддержка страновых и региональных 
отделений и системы Организации Объединенных 
Наций в целом. КМС содействует этой работе 
путем укрепления стратегических партнерств в 
области финансирования миростроительства и 
смешанного финансирования между Организацией 
Объединенных Наций, двусторонними донорами и 
многосторонними и региональными финансовыми 
учреждениями.

Я вновь заявляю о необходимости 
адекватного, предсказуемого и устойчивого финан-
сирования миростроительства. Пользуясь случаем, 
хотел бы отметить ценный вклад Фонда в развитие 
приграничных территорий, страдающих от послед-
ствий кризисов и переходных процессов. В случае 
с Эквадором, например, важно было укрепить 

институциональный потенциал для обеспече-
ния защиты детей, подростков и молодых людей 
в районах вдоль границы между Колумбией и 
Эквадором, пострадавших от насилия и вооружен-
ных конфликтов.

В заключение я хотел бы вновь заявить о 
том, что наша делегация неизменно выступает в 
поддержку реализации повесток дня по вопросу о 
женщинах и мире и безопасности и по вопросу о 
молодежи и мире и безопасности во всех связанных 
с ними процессах, а также плана действий по гендер-
ной стратегии и стратегического плана действий по 
вопросам молодежи и миростроительства.

Г-жа Брандт (Королевство Нидерландов)(гово-
рит по-английски): Мы благодарим Председателя 
Генеральной Ассамблеи и Председателя Комиссии 
по миростроительству (КМС) за созыв сегодняш-
них прений.

Королевство Нидерландов присоединяется 
к заявлению, сделанному от имени Европейского 
союза. В своем национальном качестве мы хотели 
бы поделиться следующими соображениями.

Как четко заявил ранее Председатель 
Генеральной Ассамблеи, мы живем во времена 
обострения глобальных конфликтов. Поэтому 
работа Комиссии по миростроительству и Фонда 
миростроительства актуальна как никогда. 
Королевство Нидерландов с удовлетворением 
отмечает, что оно являлось членом Комиссии по 
миростроительству в период 2021–2022 годов, а 
также входит в число крупнейших доноров Фонда 
миростроительства на протяжении нескольких 
лет. Нас воодушевляет растущая согласованность 
усилий КМС и Фонда, поскольку мы считаем, что 
они дополняют друг друга. И мы согласны с выска-
занным другими ораторами мнением о том, что КМС 
и Фонд добились значительного прогресса в деле 
обмена передовым опытом и создания платформы 
для обсуждения инициатив в области миростро-
ительства. Мы по-прежнему видим возможности 
для дальнейшего укрепления потенциала сотруд-
ничества и поэтому поддерживаем рекомендации, 
содержащиеся в докладах (A/77/720 и A/77/756), 
которые находятся сегодня на нашем рассмотрении.

Позвольте также отметить три момента.

Во-первых, мы подчеркиваем важность 
совместной работы на различных уровнях, в 
первую очередь, конечно, с национальными 
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правительствами, а во-вторых, с местными миро-
творческими организациями и организациями, 
возглавляемыми женщинами и молодежью. Мы 
приветствуем их участие в заседаниях КМС и 
особенно их участие в миротворческой деятель-
ности, поскольку это повышает эффективность 
работы на местах. Мы также рады расширению 
сотрудничества с региональными организациями 
и международными финансовыми учреждениями 
и очень надеемся на более тесное взаимодействие 
на местах. Наконец, мы призываем к более тесному 
сотрудничеству между Комиссией по миростро-
ительству, Генеральной Ассамблеей и Советом 
Безопасности, в том числе в рамках их консульта-
тивных функций.

Во-вторых, я хотела бы подчеркнуть 
важность поддержки в области охраны психиче-
ского здоровья и психосоциальной поддержки для 
миростроительства. Мы считаем, что поддержка 
в области охраны психического здоровья и психо-
социальная поддержка являются важными 
инструментами предупреждения и миротворчества. 
Они формируют устойчивость на уровне отдельных 
лиц, общин и общества в целом. Как мы уже гово-
рили ранее, сломленные люди не смогут построить 
мир. Поэтому Королевство Нидерландов привет-
ствует повышенное внимание к поддержке в области 
охраны психического здоровья и психосоциальной 
поддержке, однако мы считаем, что существуют 
возможности для дальнейшей интеграции этих 
элементов в усилия по миростроительству.

И, наконец, я хотела бы подчеркнуть, что 
крайне важно, как мы слышали ранее, чтобы 
Организация Объединенных Наций располагала 
достаточными ресурсами для выполнения своего 
мандата и задач в области миростроительства. 
Аргументы в поддержку предотвращения и миро-
строительства уже убедительно изложены. Именно 
поэтому мы полностью поддерживаем идею исполь-
зования начисленных взносов и призываем членов 
как можно скорее прийти к соглашению по этому 
вопросу. Мы также призываем государства-члены 
увеличить свои взносы в Фонд миростроительства.

В заключение я хотела бы выразить 
признательность Председателю Комиссии по 
миростроительству г-ну Ивану Шимоновичу, 
двум заместителям Председателя и их сотрудни-
кам, которых мы благодарим за преданность делу 
и отличную работу. Мы надеемся на совместную 

работу в области миростроительства, в том числе 
в рамках реализации Новой повестки дня для мира, 
в этот решающий момент, как только что сказал 
Постоянный представитель Южной Африки, когда 
до Саммита по целям в области устойчивого разви-
тия остается всего два месяца, а Саммит будущего 
запланирован на следующий год.

Г-н Акрам (Пакистан) (говорит по-англий-
ски): Я хотел бы поблагодарить Председателя 
Генеральной Ассамблеи и Председателя Комиссии 
по миростроительству (КМС) за организацию 
этих важных прений. Пакистан высоко оценивает 
конструктивную работу, проводимую Комиссией по 
миростроительству и Фондом миростроительства.

Миротворчество - это растущая индустрия. 
Растет и число участников, в число которых входят 
26 стран и несколько регионов в Африке и субрегио-
нов в Тихоокеанском регионе, что свидетельствует о 
расширении деятельности КМС. Аналогичным обра-
зом, растет спрос на финансирование со стороны 
Фонда миростроительства, а его финансовые 
ресурсы составляют лишь половину от необходи-
мого объема. Тем не менее следует признать, что 
охват Комиссии по миростроительству не является 
универсальным. Серьезные ситуации, такие как 
ситуация в Афганистане и в Джамму и Кашмире, 
не входят в число вопросов, рассматриваемых 
Комиссией по миростроительству.

Мы поддерживаем представленные на 2022 год 
семь приоритетных направлений, а именно: больший 
акцент на результаты и национальную ответствен-
ность, более тесное взаимодействие с миротворцами, 
повышение согласованности действий Организации 
Объединенных Наций, выстраивание более эффек-
тивных партнерских отношений с региональными 
организациями и финансовыми учреждениями, укре-
пление консультативной и связующей роли КМС, 
работа в поддержку финансирования мирострои-
тельства и усиленное внимание к подотчетности.

Позвольте высказать несколько общих 
замечаний.

Во-первых, КМС должна постоянно реаги-
ровать на национальные приоритеты и укреплять 
национальную ответственность и региональное 
сотрудничество.

Во-вторых, организационные возможности 
Комиссии должны использоваться для повышения 
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согласованности ответных мер, когда все должны 
действовать сообща.

В-третьих, консультативная роль КМС 
также исключительно важна, поскольку Совет 
Безопасности, Генеральная Ассамблея и 
Экономический и Социальный Совет не в состоя-
нии рассматривать ситуацию в стране или регионе 
во всем объеме с точки зрения мира, развития, 
прав человека, гендерной проблематики и других 
вопросов. Рекомендации КМС должны быть 
субстантивными. Например, работая в стране, 
Комиссия должна получать информацию и анализ 
по принципу «снизу-вверх» от правительства, коор-
динатора-резидента и других участников.

В-четвертых, национальные и региональные 
процессы мирного примирения являются осно-
вой смысла существования КМС. Следует уделять 
им приоритетное внимание и поддерживать их в 
каждой конкретной ситуации.

В-пятых, необходимо обеспечить устойчи-
вое финансирование, и мы с сожалением отмечаем 
растущий дефицит средств. Пакистан выступает за 
расширение финансирования, в том числе за счет 
дополнительных и инновационных источников. Мы 
повторяем наше предложение о сохранении опреде-
ленной части бюджетных средств миротворческих 
операций для их дальнейшего использования на 
цели миростроительства по завершении действия 
миротворческих мандатов.

В-шестых, необходимо воздерживаться от 
постепенного расширения деятельности программ 
Комиссии по миростроительству. Несмотря на значи-
тельное дублирование, нельзя допускать, чтобы 
программы Фонда миростроительства включали в 
себя элементы, которые относятся либо к миротвор-
честву, либо к гуманитарной помощи или помощи 
в случае стихийных бедствий, либо к чистому 
финансированию развития. Фонд миростроитель-
ства должен использоваться только для целей 
миростроительства. Фонды развития не должны 
использоваться для целей миростроительства.

В-седьмых, работу Комиссии по мирострои-
тельству следует оценивать на основе фактических 
результатов, а не количества встреч и мероприятий. 
Так, например, рассмотрев ситуации в 26 странах, 
мы должны задаться вопросом, где мы добились 
успехов, а где столкнулись с неудачами, и каковы 
причины успехов и неудач. Подобный анализ 

эффективности позволит КМС совершенствовать 
свои действия и политику.

Наконец, несколько слов о будущем — Новая 
повестка дня для мира, разработанная Генеральным 
секретарем, предусматривает повышение роли 
Комиссии по миростроительству, особенно что 
касается мандата по предотвращению. Для этого 
потребуются силы и средства, позволяющие 
оценивать факторы уязвимости, приводящие к 
возникновению конфликтов в различных странах 
и регионах, и принимать ранние упреждающие 
действия для предотвращения таких конфлик-
тов. Хорошим ориентиром для оценки факторов 
уязвимости, приводящих к конфликтам, является 
степень соблюдения или несоблюдения принципов 
Устава Организации Объединенных Наций, соот-
ветствующих резолюций Совета Безопасности и 
норм международного права заинтересованными 
государствами и сторонами в любой ситуации. 
Комиссия по миростроительству могла бы пред-
лагать соответствующие меры по исправлению 
ситуации на основе анализа, использующего подоб-
ные объективные критерии.

Г-жа Лендерце (Германия) (говорит 
по-английски): Прежде всего позвольте мне побла-
годарить Председателя Генеральной Ассамблеи за 
созыв совместных прений Генеральной Ассамблеи 
и Комиссии по миростроительству (КМС). Я также 
хотела бы поблагодарить Хорватию, действующего 
Председателя КМС, а также Бангладеш, прошло-
годнего Председателя и нынешнего заместителя 
Председателя, за их сообщения о работе Комиссии. 
Под их руководством КМС добилась значительных 
успехов. 

Чтобы внести свой вклад в сегодняш-
ние обсуждения, я остановлюсь на некоторых 
конкретных достижениях, а затем затрону сохраня-
ющиеся проблемы и пути дальнейшего повышения 
значимости и влияния КМС. Чего мы достигли 
за прошедшие полтора года? Германия высоко 
оценивает успешное включение новой специфики 
стран и регионов под руководством предыдущего 
и нынешнего председателей. Гондурас, Южный 
Судан, Тимор-Лешти, Норвегия и Центральная 
Азия — вот лишь несколько примеров разнообра-
зия новых стран и регионов, готовых сотрудничать 
с Комиссией и делиться своим опытом. Растущий 
интерес во всем мире свидетельствует о привлека-
тельности КМС и готовности стран представлять 
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и обсуждать свои приоритеты и стратегии в обла-
сти миростроительства. Мы должны продолжать 
двигаться в этом направлении, при этом, конечно, 
не забывая уделять должное внимание особо неста-
бильным ситуациям, в которых срочно требуется 
поддержка в области миростроительства со стороны 
Организации Объединенных Наций и международ-
ного сообщества.

Подход КМС к рассмотрению различ-
ных тематических аспектов миростроительства 
и сохранения мира с упором на особо актуаль-
ные географические особенности оказался весьма 
перспективным. Например, рассмотрение климати-
ческих проблем, затрагивающих мир и стабильность 
в региональных условиях, таких как проблемы 
тихоокеанских островных государств, государств 
Сахеля и Центральной Азии, по просьбе пострадав-
ших стран привело к проведению содержательных, 
но в то же время целенаправленных заседаний и 
выработке весьма конкретных рекомендаций. 

Мы рады, что вопросы климата, мира и безо-
пасности, очень важные для многих пострадавших 
государств — членов Организации Объединенных 
Наций, теперь регулярно включаются в повестку 
дня КМС. То же самое можно сказать и о других 
тематических вопросах, о чем свидетельствует 
состоявшееся в апреле этого года большое заседа-
ние КМС, посвященное правосудию переходного 
периода, на котором Колумбия, Гамбия и Тимор-
Лешти поделились своим опытом в этой области. 
В этой связи важно, чтобы мы прислушивались 
к мнению затронутых стран и их приоритетам в 
области миростроительства и воздерживались от 
блокирования конкретных вопросов.

Где мы можем добиться лучших результатов? 
Мы добились определенных успехов в решении 
нашей совместной задачи по установлению более 
тесной связи между работой КМС и сферой финан-
сирования миростроительства. Однако многое еще 
необходимо и, по правде говоря, можно сделать. 
Поэтому, помимо уделения повышенного внимания 
важному вкладу Фонда миростроительства (ФМС), 
международных финансовых учреждений и других 
механизмов финансирования в национальные 
усилия по миростроительству на всех заседаниях 
КМС, Комиссия должна также проводить специаль-
ные заседания для обсуждения конкретных путей 
достижения более предсказуемого и устойчивого 
финансирования миростроительства. Вместе с 

Председателем мы сейчас работаем над подготовкой 
совместного заседания с участием международных 
финансовых учреждений и других заинтересован-
ных сторон по инновационному финансированию 
деятельности в области поддержания мира, которое, 
как мы надеемся, состоится осенью. Параллельно 
мы намерены продолжать выступать за дости-
жение в Пятом комитете соглашения о введении 
начисленных взносов в ФМС и призываем все 
государства—члены присоединиться к форми-
рующемуся межрегиональному компромиссному 
решению.

Наконец, чтобы укрепить тесный 
обмен мнениями и взаимодействие с Советом 
Безопасности, КМС должна вновь сосредоточить 
свое внимание на переходном периоде во время 
осуществления и после завершения миротворче-
ских миссий Организации Объединенных Наций 
и региональных операций в пользу мира. Помимо 
предоставления Совету рекомендаций по приори-
тетам миростроительства в рамках действующих 
миссий, КМС должна проводить специальные засе-
дания по миссиям, например по миссиям в Сахеле, 
с учетом вывода Многопрофильной комплекс-
ной миссии Организации Объединенных Наций 
по стабилизации в Мали и его последствий, а 
также по переходному этапу Миссии Организации 
Объединенных Наций по стабилизации в 
Демократической Республике Конго. Германия 
также приветствовала бы более регулярный обмен 
мнениями по вопросам установления и сохранения 
мира в рамках Генеральной Ассамблеи.

В заключение мы хотели бы приветствовать 
достигнутый прогресс и процесс, инициирован-
ный нынешним Председателем КМС, Хорватией, 
по повышению влияния КМС путем совершен-
ствования методов ее работы и укрепления ее 
консультативной роли в Генеральной Ассамблее, 
Совете Безопасности и Экономическом и 
Социальном Совете. Мы должны использовать 
результаты обсуждения Новой повестки дня для 
мира и ее конкретные рекомендации для дальней-
шего укрепления роли, влияния и вклада КМС в 
связи с предстоящим в следующем году Саммитом 
будущего и обзором архитектуры Организации 
Объединенных Наций в области миростроитель-
ства в 2025 году.

Г-н Угарельи  (Перу) (говорит по-испански): 
Прежде всего Перу выражает признательность за 
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организацию сегодняшнего заседания, учитывая 
важное значение доклада Комиссии по мирострои-
тельству о работе ее шестнадцатой сессии (A/77/720) 
и доклада Генерального секретаря о Фонде миро-
строительства (A/77/756) для деятельности в области 
миростроительства и операций в поддержку мира. 
Оба документа были разработаны с особой тщатель-
ностью и направлены на согласованное сближение 
интересов на основе приоритетов участников миро-
творческой деятельности, таких как принимающие 
государства и сотрудничающие государства, реги-
ональные и субрегиональные организации, 
гражданское общество и система Организации 
Объединенных Наций. Мы разделяем общие инте-
ресы и стремление преобразовать Комиссию в орган 
Организации Объединенных Наций, способный 
содействовать эффективной реализации комплекс-
ных стратегий постконфликтного восстановления 
на основе ее постоянной консультативной роли при 
Совете Безопасности в ходе формулирования миро-
творческих мандатов.

Мы считаем, что для оказания надлежащего 
содействия усилиям по осуществлению полити-
ческих процессов, особенно направленных на 
создание прочных и устойчивых институтов, кото-
рые предпринимаются в странах, пострадавших 
от насилия, необходимо согласие принимающего 
государства и поддержка со стороны граждан-
ского общества, частного сектора, международных 
финансовых учреждений, женских и молодежных 
организаций. Именно поэтому мы высоко ценим 
подход и структуру Комиссии, а также оценки, кото-
рые она дала в своем докладе. Мы подчеркиваем 
важность укрепления посредничества и уделения 
приоритетного внимания тому, что действительно 
важно для населения, пострадавшего от насилия, 
в рамках политических процессов, направлен-
ных на миростроительство, объективно оценивая 
при этом коренные причины конфликта — прежде 
всего, бедность, неравенство и социальная изоля-
ция. В этой связи мы признательны Генеральному 
секретарю за то, что в своем докладе о Фонде 
миростроительства он обратил особое внимание 
на поддержку Фондом местных миротворческих 
структур в целях эффективного урегулирования 
локальных конфликтов. 

Мы подчеркиваем важность внедре-
ния поддерживаемых Фондом грантовых 
механизмов, направленных на укрепление доверия 
между общинами и местными органами власти, 

а также необходимых усилий по мониторингу 
и оценке. Что касается взаимодействия между 
Комиссией и Фондом, то делегация Перу согласна 
с тем, что важно создавать механизмы и инноваци-
онные средства коммуникации и распространения 
информации о воздействии миростроительства на 
местах, в том числе путем возможного создания 
центра воздействия, который смог бы систематизи-
ровать и распространять результаты деятельности 
Фонда в области миростроительства.

В мире, в котором участились случаи насилия 
и все большее значение приобретает осуществление 
процессов перехода от конфликта к миру и разви-
тию, наша делегация высоко оценивает вклад обоих 
докладов в работу Организации Объединенных 
Наций по переосмыслению мер реагирования на все 
формы насилия, что необходимо для реструктуриза-
ции обновленного общественного договора. В таком 
общественном договоре приоритетное внимание 
должно уделяться укреплению доверия и привлече-
нию к участию в усилиях по достижению мирного 
сосуществования на основе сокращения масштабов 
нищеты, голода и неравенства, а также обеспечения 
гендерного равенства и систем здравоохранения и 
образования надлежащего качества. Только в этом 
случае меры, предлагаемые в обоих докладах, помо-
гут укрепить систему управления, которая в любом 
переходном процессе от конфликта к миру является 
основой для восстановления социальной структуры.

Г-н Галлахер (Ирландия) (говорит по-ан-
глийски): Я благодарю Председателя Генеральной 
Ассамблеи за организацию сегодняшних важных 
прений.

Прежде всего Ирландия присоединяется к 
заявлению, сделанному от имени Европейского 
союза. 

В Уставе Организации Объединенных 
Наций четко сформулирована цель: избавить 
грядущие поколения от бедствий войны. Наши 
коллективные усилия должны быть направлены 
на то, чтобы придерживаться этой цели. Поэтому 
мы приветствуем то внимание, которое уделяется 
превентивным мерам и миростроительству в Новой 
повестке дня для мира, предложенной Генеральным 
секретарем. Новая повестка дня для мира откры-
вает перед нами новые возможности, но для того, 
чтобы воспользоваться ими и добиться успеха в 
предотвращении конфликтов, необходимо также 
проявлять мужество и принимать активные меры в 
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тех случаях, когда мы видим тревожные признаки 
конфликта. 

Комиссия по миростроительству и Фонд 
миростроительства призваны сыграть важную роль, 
и именно поэтому Ирландия решительно поддержи-
вает их.

Инвестиции в миростроительство и предот-
вращение конфликтов имеют смысл не только с 
политической и моральной, но и с финансовой точки 
зрения. Мир — это дивиденды, которые стоят инве-
стиций, в том числе и в Организации Объединенных 
Наций.

Без достаточного, предсказуемого и устой-
чивого финансирования миростроительства мы 
рискуем потерять с таким трудом достигнутые 
успехи и ограничить наши возможности по созда-
нию устойчивых положительных изменений в 
регионах, затронутых конфликтами. Именно 
поэтому мы считаем, что Фонд миростроительства 
должен финансироваться за счет начисленных взно-
сов. Ирландия давно является партнером Фонда. 
Нам также необходимо обеспечить предсказуемое и 
устойчивое финансирование операций в поддержку 
мира, санкционированных Организацией 
Объединенных Наций и проводимых под руковод-
ством Африканского союза.

В число многочисленных важных функций 
Комиссии по миростроительству входит предостав-
ление советов Совету Безопасности. Необходимо 
подумать о том, как эти советы можно воплотить 
в жизнь. Прислушиваться к таким советам - это 
не превышение полномочий, а использование их в 
полном объеме. Объединение наших сил для улуч-
шения состояния нашей планеты и условий жизни ее 
населения - это сама суть многостороннего подхода.

Чтобы мир был устойчивым, он должен иметь 
всеохватный характер и пользоваться поддерж-
кой местного населения. Это означает, что голоса 
маргинализированных слоев общества, в том числе 
женщин и молодежи, необходимо не только делать 
громче, но и слышать их и прислушиваться к ним. 
Именно так мы сможем построить устойчивое обще-
ство, мир в котором будет прочным.

В заключение отмечу, что нам крайне важно 
продолжать работать над устранением основных 
причин и движущих сил конфликта. В противном 
случае мы будем обречены раз за разом обсуждать 
одни и те же угрозы безопасности. Такой подход 

требует совместных действий гуманитарных орга-
низаций и организаций, занимающихся вопросами 
развития и поддержания мира, с тем чтобы вернуться 
на путь достижения целей в области устойчивого 
развития. Мы также должны чутко реагировать на 
другие факторы возникновения конфликтов, в том 
числе риски для безопасности, связанные с измене-
нием климата.

Г-н Кайинамура (Руанда) (говорит по-ан-
глийски): Я благодарю Председателя Генеральной 
Ассамблеи за предоставленную мне возможность 
выступить сегодня. Позвольте мне также выра-
зить признательность Председателю Комиссии по 
миростроительству за его вклад в работу по миро-
строительству и сохранению мира.

В Цели 16 Повестки дня в области устойчивого 
развития на период до 2030 года подчеркивается, 
что нам необходимо претворять наши заявления в 
жизнь, и для этого существуют огромные возмож-
ности. Содействие мирному и инклюзивному 
обществу в интересах устойчивого развития, 
обеспечение доступа к правосудию для всех и 
создание эффективных, подотчетных и основанных 
на широком участии институтов на всех уровнях 
является ключевым элементом построения мира и 
его сохранения. 

Руанда считает, что мир не сводится только 
к отсутствию насилия. В основе его лежит понима-
ние всеми заинтересованными сторонами общества 
коренных причин конфликта. Руанда также считает, 
что миростроительство представляет собой непре-
рывный процесс — неустанный поиск решений 
путем диалога и консенсуса. Это долгосрочные 
инвестиции. Руанда придерживается мнения, что 
устойчивый мир — это не тот мир, который может 
быть навязан извне. Он должен быть тщательно и 
органично выстроен в рамках общества, что делает 
роль Комиссии по миростроительству крайне 
важной в деле укрепления внутренних механизмов 
сохранения мира.

В постконфликтный период большое значе-
ние имеют аспекты мира и примирения. Целью 
примирения должно быть установление отношений, 
характеризующихся взаимным уважением и коллек-
тивным осознанием причиненного в прошлом вреда. 
Это предполагает понимание причин и активный 
поиск превентивных мер по снижению ущерба в 
будущем.
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Руанда считает, что примирение требует 
честного, открытого взаимодействия между ранее 
конфликтовавшими сторонами, проливающего свет 
на прошлые разногласия и инициирующего новые 
отношения, основанные на доверии и уважении. Мы 
считаем, что эти два компонента примирения явля-
ются важнейшими элементами миростроительства.

Чтобы эффективно решать проблемы и 
оправдывать ожидания, наша общая цель должна 
заключаться в предотвращении повторения 
конфликта и одновременном выявлении и устра-
нении его коренных причин с целью исключить 
дальнейшую эскалацию. Это означает, что мы 
должны оставаться прагматичными в отношении 
наших возможностей, обеспечивая соответствие 
наших стратегий уникальным обстоятельствам и 
реалиям каждой соответствующей страны.

Наконец, Руанда считает, что для успеш-
ного долгосрочного процесса миростроительства 
необходима инклюзивность. Вовлечение каждого 
в процесс миростроительства в качестве заинтере-
сованной стороны необходимо для того, чтобы его 
результаты действительно принадлежали всем заин-
тересованным сторонам общества. Миротворчество 
— это сложный, непрерывный процесс, требующий 
политической ответственности на местах. Успех 
заключается в способности восстановить доверие 
между гражданами и их институтами. Способность 
формировать политические процессы отводит граж-
данам центральную роль и способствует мирному 
разрешению общественных конфликтов.

Г-н Гану (Буркина-Фасо) (говорит по-фран-
цузски): Я хотел бы поблагодарить Председателя 
Генеральной Ассамблеи за организацию сегодняш-
него важного заседания, которое позволяет нам 
рассмотреть доклад Комиссии по миростроитель-
ству (A/77/720) и доклад Генерального секретаря 
о Фонде миростроительства (A/77/756). Я хотел 
бы присоединиться к тем, кто выступал до 
меня, и выразить признательность, в частности, 
Председателю Комиссии по миростроительству 
и Генеральному секретарю за их приверженность 
делу миростроительства.

Буркина-Фасо признает важнейшую роль 
Комиссии и Фонда миростроительства в поддержке 
стран в их стремлении к миру и устойчивому 
развитию. Признаем важность всеобъемлющего и 
комплексного подхода Комиссии по миростроитель-
ству, который охватывает вопросы безопасности, 

развития и прав человека. Мы также приветствуем 
стремление Комиссии уделять приоритетное 
внимание партнерству и сотрудничеству между 
различными заинтересованными сторонами, вклю-
чая правительства, региональные организации и 
гражданское общество, в целях достижения проч-
ного мира.

В отчетах достоверно отражены сложные 
вызовы, с которыми сталкивается Буркина-Фасо, 
в особенности в связи с ростом насильствен-
ного экстремизма и терроризма. Мы благодарим 
Комиссию за глубокое понимание многочисленных 
аспектов этих угроз и признание необходимости 
комплексного подхода к миростроительству. В докла-
дах подчеркивается важность устранения коренных 
причин конфликтов, в частности бедности, измене-
ния климата, неравенства и маргинализации. Мы 
полностью поддерживаем этот подход.

Мы с удовлетворением отмечаем тот факт, 
что Комиссия признала прогресс, достигнутый 
Буркина-Фасо в деле укрепления национальных 
институтов и поощрения инклюзивного управле-
ния. Действительно, мы предприняли важные шаги 
по укреплению потенциала наших сил безопасности 
и устранению базовых социально-экономических 
факторов, способствующих сохранению наси-
лия. Однако, несмотря на достигнутый прогресс, 
мы также осознаем значительные трудности, 
которые еще предстоит преодолеть для полной 
и эффективной реализации инициатив в области 
миростроительства в Буркина-Фасо. Поэтому мы 
призываем международное сообщество соблюдать 
свои обязательства и оказать необходимую помощь, 
включая предоставление финансовых ресурсов, 
технических знаний и поддержки в наращивании 
потенциала. Только объединившись, мы сможем 
преодолеть препятствия и достичь прочного мира.

В этой связи мы высоко ценим тот факт, что 
Комиссия признает важнейшую роль региональ-
ного сотрудничества в решении стоящих перед 
нами проблем. В докладе подчеркивается необхо-
димость коллективных действий, координации и 
поддержки региональных организаций, таких как 
Экономическое сообщество западноафриканских 
государств, в наших усилиях по миростроитель-
ству. Мы подтверждаем свою готовность тесно 
сотрудничать с нашими региональными партне-
рами, Комиссией по миростроительству и другими 
соответствующими сторонами в целях укрепления 
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мира и стабильности в нашей стране и во всем 
Сахельском регионе.

В заключение от имени Буркина-Фасо отмечу, 
что потребности в миростроительстве в Африке и 
во всем мире значительны. Поэтому необходимо 
выделять больше ресурсов на миростроительство. 
Буркина-Фасо также отмечает, что международное 
сообщество делает все возможное для реагирования 
на многочисленные текущие кризисы, но нам необ-
ходимо постоянно направлять средства и усилия на 
их предупреждение. Именно поэтому мы поддержи-
ваем все инициативы, призывающие Пятый комитет 
одобрить предоставление Фонду миростроитель-
ства средств из начисленных взносов. Такова цена 
сохранения инклюзивной динамики и построения 
будущего, в котором будут обеспечены мир, досто-
инство и процветание для всех.

Г-н аль-Маауда (Катар) (говорит по-араб-
ски): В начале своего выступления я хотел бы 
поблагодарить Вас, г-н Председатель, за созыв 
этого заседания для обсуждения вопросов, связан-
ных с миростроительством, и мы также благодарим 
Генерального секретаря за его доклад (A/77/756). 
Мы выражаем признательность Председателю 
Комиссии по миростроительству Постоянному 
представителю Хорватии и бывшему Председателю 
Постоянному представителю Бангладеш за их 
выдающиеся усилия. Мы также хотели бы отме-
тить поддержку, оказываемую Управлением по 
поддержке миростроительства.

Усилия по поддержке миростроитель-
ства приобретают все большее значение в связи с 
ростом числа существующих и новых многомер-
ных угроз, особенно тех, с которыми сталкиваются 
страны, затронутые конфликтами или пережившие 
конфликты, а также страны Африки.

Для достижения успеха в процессах миро-
строительства необходима координация действий 
различных заинтересованных сторон с учетом 
инклюзивности, приверженности целям и наци-
ональной ответственности. Миростроительство 
должно быть направлено на устранение коренных 
причин конфликта и включать в себя широкий 
спектр программ и механизмов в области политики, 
развития и прав человека. Важнейшее значе-
ние в этом отношении имеет реализация целей 
в области устойчивого развития, а также роль 
системы развития Организации Объединенных 

Наций, сотрудничество Юг-Юг и трехстороннее 
сотрудничество.

По этим причинам, а также исходя из того, что 
усилия по миростроительству требуют постоянного 
и достаточного финансирования, Государство Катар 
ради устойчивого миростроительства продолжает 
вносить свой вклад в оказание международной 
помощи в целях развития в различных жизненно 
важных секторах, включая развитие инфраструк-
туры, предоставление доступа к образованию 
и возможностей трудоустройства. Кроме того, 
Государство Катар вносит взносы в Фонд миро-
строительства и другие соответствующие фонды 
Организации Объединенных Наций. В этом году мы 
подписали соглашение о поддержке деятельности 
Департамента по политическим вопросам и вопро-
сам миростроительства.

Мы подчеркиваем важность предупреж-
дения конфликтов в стремлении к построению 
и сохранению мира. В этой связи мы отмечаем, 
что Государство Катар привержено превентивной 
дипломатии в целях обеспечения устойчивости 
мира, миростроительства и поддержания междуна-
родного мира и безопасности.

Государство Катар подтвердило свою 
поддержку предложенной Генеральным секрета-
рем Новой повестки дня для мира, в которой он 
подчеркивает важность превентивной диплома-
тии и предотвращения конфликтов. Он предлагает 
усилить роль Комиссии по миростроительству и 
призывает Совет Безопасности систематически 
обращаться к ней за рекомендациями по аспектам 
мандатов операций в пользу мира, касающимся 
миростроительства.

Государство Катар также осознает важность 
обеспечения участия женщин и молодежи в миро-
строительстве и сохранении мира. В этой связи 
мы отмечаем, что в прошлом году в Государстве 
Катар прошла Глобальная конференция высокого 
уровня по мирным процессам с участием молодежи, 
на которой особое внимание уделялось участию 
женщин в этом процессе.

В начале 2023 года Государство Катар 
вошло в состав Комиссии по миростроитель-
ству. Для нас было важно стать ее членом в связи 
с нашим стремлением активно участвовать в 
продвижении международных усилий по миро-
строительству для недопущения конфликтов, 
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предотвращения их эскалации и продолжения. 
Это членство приходится на период, когда роль 
Комиссии по миростроительству растет и она 
уделяет более пристальное внимание рассмотрению 
конкретных ситуаций и тем. Ее роль заключается 
в предоставлении консультативной помощи, созыве 
совещаний и активном участии в работе системы 
Организации Объединенных Наций и других 
учреждений. Оно также приходится на время, когда 
государства-члены рассматривают Новую повестку 
дня для мира и готовятся к Саммиту будущего, где 
миростроительство будет одной из важных тем для 
обсуждения.

Государство Катар, являясь членом Комиссии 
по миростроительству, будет стремиться к тому, 
чтобы Комиссия играла активную роль для выпол-
нения ею своего мандата, включая реализацию на 
практике рекомендаций, вынесенных по итогам 
третьего всеобъемлющего обзора миростроитель-
ной архитектуры Организации Объединенных 
Наций и содействие работе Комиссии в период до 
следующего обзора в 2025 году.

Г-жа Техеда Вальдес (Доминиканская 
Республика) (говорит по-испански): Для 
Доминиканской Республики большая честь быть 
заместителем Председателя Комиссии по миростро-
ительству (КМС), представляя в 2022 году регион 
Латинской Америки и Карибского бассейна.

Мы благодарим Бангладеш за успешный год 
работы в качестве Председателя КМС и поздравляем 
ее с замечательными достижениями, представ-
ленными в докладе (A/77/720). Мы также хотели 
бы поблагодарить Египет за всю проделанную им 
работу в качестве заместителя Председателя КМС.

На протяжении всего периода членства наша 
страна прилагала огромные усилия для продви-
жения общих приоритетов членов Комиссии, 
национальных правительств, а также соответ-
ствующих местных заинтересованных сторон в 
различных странах, обращавшихся в КМС для того, 
чтобы сообщить об этих приоритетах.

Положительное влияние КМС и Фонда 
миростроительства заключается в их способности 
оказывать поддержку всем этим субъектам, вклю-
чая страновые группы Организации Объединенных 
Наций, в реализации чаяний стран, обращающихся в 
Комиссию, чтобы поделиться своими проблемами и 
опытом на основе инклюзивного, беспристрастного 

и открытого подхода. И мы убедились в том, что, 
если учитывать голоса женщин и молодежи, 
то потенциал инструментов, которыми мы как 
Организация располагаем для достижения наших 
целей, становится еще шире.

Поэтому мы должны активизировать наши 
усилия по оказанию поддержки, в том числе 
финансовой, инициативам женщин в области миро-
строительства, обеспечивая их полноценное участие 
в планировании, осуществлении и мониторинге 
этих инициатив. Расширение прав и возможностей 
женщин и девочек в контексте миростроительства 
является обязательным условием для достижения 
долгосрочных результатов.

Одной из приоритетных задач Доминиканской 
Республики является устранение явного финансо-
вого дефицита, который нам необходимо преодолеть, 
чтобы и впредь добиваться желаемых результа-
тов в области миростроительства. Необходимо 
срочно объединить усилия для решения проблемы 
дефицита финансирования, который особенно 
негативно сказывается на инициативах молодеж-
ных организаций, для обеспечения всестороннего 
и равноправного участия молодежи в разработке, 
реализации и мониторинге усилий по мирострои-
тельству на всех уровнях.

Мы понимаем, что необходимо усилить 
координацию и сотрудничество между соответству-
ющими сторонами, чтобы работать рука об руку с 
молодежью, поддерживать мотивацию и интерес 
молодых людей к развитию и миростроительству в 
их странах и регионах, чтобы они стали источником 
перемен и строителями лучшего будущего.

Наконец, вызовы, стоящие перед человече-
ством, являются многоплановыми. Независимо от 
того, идет ли речь о гуманитарной помощи, развитии 
или миростроительстве, наши меры реагирования 
должны оказывать скоординированное и ощутимое 
воздействие на жизнь пострадавших людей. В конеч-
ном счете, у нас одна Организация Объединенных 
Наций, один символ, одно человечество и одна цель 
— облегчить страдания людей и заложить основу 
для устойчивого развития.

Г-н Гертце (Намибия) (говорит по-английски): 
Благодарю Вас, г-н Председатель, за созыв этого 
пленарного заседания для совместного обсуждения 
пунктов 28, 58 и 114 повестки дня. Намибия привет-
ствует доклад Комиссии по миростроительству о 
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работе ее шестнадцатой сессии (A/77/720) и благо-
дарит Генерального секретаря за его доклад о 
деятельности Фонда миростроительства (ФМС) 
(A/77/756).

По мере того, как мы стремимся к мирному 
сосуществованию в мире, охваченном слож-
ными конфликтами и гуманитарными кризисами, 
эти институты дают надежду и обеспечивают 
прогресс, способствуя развитию сотрудничества, 
взаимодействия и инклюзивности. Они, безус-
ловно, напоминают нам о неотъемлемой ценности 
миростроительства и сохранения мира. Учитывая 
глубину и многоплановый характер существую-
щих проблем, КМС и ФМС демонстрируют свою 
незаменимую роль в построении гармоничного 
и безопасного будущего для всех стран путем 
содействия глобальному миру, стабильности и 
устойчивому развитию.

Как известно, в 2022 году националь-
ный контроль, партнерские отношения и 
институциональное строительство получили даль-
нейшее закрепление в миростроительной работе 
КМС.

На региональном уровне Намибия в течение 
рассматриваемого периода поддерживала усилия 
по миростроительству в Африке, играя ведущую 
роль в Совете мира и безопасности Африканского 
союза и председательствуя в Органе по вопросам 
политики, обороны и безопасности Сообщества по 
вопросам развития стран юга Африки. В рамках 
этих обязанностей Африканская архитектура мира и 
безопасности обеспечивает важные указания отно-
сительно того, какие меры должны применяться для 
активизации наших усилий по предотвращению 
конфликтов и продвижению миростроительства. 
Партнерские отношения в области мирострои-
тельства по-прежнему являются важнейшим и 
актуальным способом обмена опытом и обобщения 
передовой практики миростроительства, особенно 
в районах, затронутых конфликтом.

В мире по-прежнему происходят разруши-
тельные вооруженные конфликты, создающие 
множество сложнейших проблем с восстановлением 
государств, раздираемых насилием. Эта нестабиль-
ность в сочетании с уязвимостью, порождаемой 
постконфликтными ситуациями, заставляет нас 
неустанно работать над устранением коренных 
причин конфликтов и предотвращением новых 
вспышек насилия. Благодаря своим страновым 

структурам КМС имеет возможность адаптировать 
свои подходы к уникальным проблемам, стоящим 
перед каждым государством, гарантируя, что в ходе 
усилий по достижению мира никто не останется без 
внимания.

В этой связи наша делегация хотела бы 
подчеркнуть первостепенную важность коор-
динации и согласованности действий всех 
заинтересованных сторон, участвующих в усилиях 
по миростроительству. Невозможно переоценить 
преимущества эффективного сотрудничества, 
поскольку оно способствует выработке единых мер 
реагирования в ходе миростроительства, объедине-
нию ресурсов и обобщению опыта для достижения 
максимального эффекта. В отсутствие адекватного, 
предсказуемого и устойчивого финансирования 
усилия по миростроительству не принесут ника-
кой пользы. Поэтому мы не можем не выразить 
свою озабоченность и свое разочарование в связи 
с тем, что дополнительная бюджетная поддержка 
миротворческих операций в африканских странах 
оказалась недостаточной. Мы вновь призываем 
африканские страны к финансированию Фонда 
миростроительства за счет начисленных взносов 
в соответствии с резолюцией 76/305, предусма-
тривающей расширение объема финансирования 
миростроительства.

Не далее как на прошлой неделе Генеральный 
секретарь опубликовал концептуальную запи-
ску по Новой повестке дня для мира. Среди пяти 
приоритетов, указанных Генеральным секрета-
рем, позвольте мне особо отметить третий, где 
освещаются конкретные предложения по обновле-
нию подхода Организации Объединенных Наций 
к миротворческим операциям. Непрерывный 
процесс поддержания мира, посредничества и 
миростроительства требует применения подхода, 
при котором учитывались бы различные мнения, 
в том числе мнения местных участников, органи-
заций гражданского общества, женщин, молодежи 
и маргинализированных сообществ. При таком 
подходе должны также учитываться потребности 
тех, кто несет на себе основную тяжесть конфликта. 
Поэтому целесообразно активно привлекать все 
заинтересованные стороны к процессу приня-
тия решений, чтобы гарантировать не только 
инклюзивную, эффективную, своевременную, но 
и последовательную реализацию принимаемых 
решений.
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Мирное и процветающее будущее может быть 
построено лишь при условии, если будут услышаны 
все голоса и учтены все точки зрения. В этой связи 
высоко оцениваем усилия КМС по организации 
заседаний, посвященных обсуждению повестки 
дня по вопросу о женщинах и мире и безопасно-
сти и повестки дня по вопросам молодежи, мира и 
безопасности, которые имеют важное значение для 
расширения пространства для полноценного, значи-
мого и равноправного участия женщин и молодежи 
в мирных процессах.

В заключение следует отметить, что Комиссия 
по миростроительству и Фонд миростроительства 
являются постоянными участниками коллектив-
ных усилий Организации Объединенных Наций 
по укреплению мира и обеспечению стабильно-
сти и устойчивого развития в современном мире. 
Способствуя взаимодействию, инклюзивности и 
превентивной дипломатии, эти две организации 
демонстрируют свою способность ощутимо изме-
нить жизнь миллионов людей, пострадавших от 
конфликтов.

Имеющиеся в нашем распоряжении инстру-
менты позволяют нам достичь более существенных 
результатов в построении и поддержании мира. В 
мире, по-прежнему раздираемому конфликтами и 
разногласиями, сегодня как никогда проникновенно 
звучат слова Джона Леннона и Пола Маккартни, 
которые много лет назад призвали всех нас дать 
миру шанс.

Г-жа Закариаш (Португалия) (говорит 
по-английски): Благодарю Вас, г-н Председатель, за 
созыв сегодняшних прений по ежегодному докладу 
Комиссии по миростроительству (КМС) (A/77/720) 
и докладу Генерального секретаря о Фонде миро-
строительства (ФМС) (A/77/756).

Португалия присоединяется к заявлению 
Европейского союза. Я же хотела бы поделиться 
двумя соображениями в своем национальном 
качестве.

Первое из них касается роли Фонда миро-
строительства, участием в который Португалия 
очень гордится. Фонд играет важную роль в предот-
вращении конфликтов, укреплении социальной 
сплоченности, налаживании национального диалога 
и обеспечении эффективного миростроительства. 
Страны, которым он оказывает помощь, прекрасно 
осведомлены об этом.

Необходимо увеличить финансовые возмож-
ности Фонда миростроительства, чтобы он мог 
удовлетворять запросы, поступающие с мест. 
Достаточно бросить беглый взгляд на растущие 
гуманитарные потребности, чтобы понять, что мы 
коллективно терпим неудачу. Мы продолжаем в 
догоняющем режиме устранять разрушительные 
последствия конфликтов и насилия по всему миру. 
Нужно разорвать этот замкнутый круг и обеспечить 
предотвращение конфликтов и миростроительство 
необходимым финансированием, чтобы они были 
эффективными. Я искренне надеюсь, что в Пятом 
комитете нам удастся прийти к согласию в вопросе 
использования начисленных взносов.

Во-вторых, Португалия благодарна за возмож-
ность войти в состав Организационного комитета 
КМС в 2022 году. Тогда и в этом году мы были 
свидетелями значительного расширения географии 
деятельности КМС. Мы также приветствуем боль-
шое разнообразие стран, участвующих в его работе.

Важнейшими компонентами миростроитель-
ства являются укрепление доверия, национальный 
контроль, инклюзивность, акцент на взаимосвязи 
между миром, безопасностью, развитием и правами 
человека, а также тесная увязка глобальной рамоч-
ной программы по миростроительству с местными 
решениями. Необходимо поддерживать меры, 
разрабатываемые миротворцами из числа женщин и 
молодежи на низовом уровне и учитывающие соот-
ветствующие национальные приоритеты.

По всем этим причинам мы с большим удов-
летворением восприняли рекомендации в части 
миростроительства, содержащиеся в концепту-
альной записке по Новой повестке дня для мира. 
Необходимо также задействовать организацион-
ную роль Комиссии по миростроительству. Нам 
нужна такая Комиссия по миростроительству, куда 
Совет Безопасности и, кстати, система Организации 
Объединенных Наций в целом будут обращаться за 
консультациями на более систематической основе. 
Одним словом, нам нужна более сильная КМС, а так 
же более сильный ФМС.

В заключение позвольте мне присоединиться 
к другим ораторам в выражении благодарности и 
глубокой признательности за умелую работу преды-
дущему Председателю, послу Бангладеш Мухитху, 
и нынешнему Председателю, послу Хорватии 
Шимоновичу, а также их сотрудникам. Государства 
– члены могут рассчитывать на постоянную 
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поддержку со стороны Португалии, являющейся в 
настоящее время членом всех страновых структур 
КМС.

Г-н Нуниш (Тимор-Лешти) (говорит по-ан-
глийски): Прежде всего мы хотели бы поблагодарить 
Председателя Генеральной Ассамблеи за созыв этих 
прений и поприветствовать сообщение Генерального 
секретаря о Фонде миростроительства. Благодарим 
председателя Комиссии по миростроительству, а 
также Управление по поддержке миростроитель-
ства за отличную работу.

Поскольку задачи миростроительства и сохра-
нения мира занимают центральное место в работе 
Организации Объединенных Наций, их эффектив-
ное выполнение по-прежнему является ключевым 
фактором выстраивания доверительных отношений, 
оказания коллективной поддержки и реализации 
глобальных многосторонних мер в рамках эффек-
тивного противодействия нынешним и новым 
угрозам международному миру и безопасности.

Мы поддерживаем Новую повестку дня 
для мира как часть инициативы «Наша общая 
повестка дня», в которой содержатся конкретные 
предложения по решению приоритетных задач, 
поставленных Генеральным секретарем, и беспре-
цедентных проблем, с которыми мы сталкиваемся 
сегодня. Приветствуем усилия по продвижению 
возможных решений и обязательств по устранению 
дефицита финансирования в области предотвраще-
ния конфликтов и миростроительства в условиях 
быстро меняющихся, затяжных и комплексных 
насильственных конфликтов.

Мы хотели бы подтвердить нашу решительную 
поддержку работы Комиссии по миростроительству, 
в том числе над расширением ее роли в региональ-
ных условиях и в таких смежных областях, как 
права человека и климатические риски для мира 
и безопасности. Это позволит шире использовать 
организационные возможности Комиссии, в част-
ности активизировать ее консультативную роль 
при Совете Безопасности, чтобы миростроительная 
деятельность носила более комплексный, скоорди-
нированный и оперативный характер. Мы разделяем 
мнение о том, что для повышения эффективности 
миростроительства и сохранения мира наши усилия 
должны быть направлены на предотвращение 
конфликтов и что в их основу должен быть положен 
сформулированный в Повестке дня в области устой-
чивого развития на период до 2030 года подход, 

ориентированный на нужды и интересы людей и 
опирающийся на международное законодательство 
и стандарты в области прав человека.

Что касается предотвращения конфликтов, 
то в ходе миротворческих операций Организации 
Объединенных Наций основное внимание должно 
уделяться вопросам, влекущим за собой в долгосроч-
ной перспективе риск возникновения конфликтов, и 
взаимодействию со сторонами, готовыми в любой 
момент прибегнуть к насилию, чтобы попытаться 
уговорить их начать мирные переговоры, а также 
оказанию помощи странам в достижении прими-
рения, содействию в создании жизнеспособных и 
инклюзивных обществ и реформированию сектора 
безопасности, в том числе запуску в процессе урегу-
лирования конфликта инклюзивных политических 
процессов и формированию демократической 
политической культуры. Миротворческие опера-
ции призваны также способствовать социальному 
единению, повышению эффективности управления 
и соблюдению верховенства права, а также проведе-
нию выборов и обеспечению гендерного равенства. 
Поскольку между миротворчеством, поддержанием 
мира, миростроительством, развитием и гуманитар-
ной деятельностью существует тесная взаимосвязь 
и поскольку они в целом дополняют друг друга, 
мы разделяем мнение о том, что прочность мира 
напрямую зависит от последовательности вовлече-
ния местных игроков в мирные процессы, политику, 
управление, институциональное строительство, 
обеспечение верховенства закона, работу правоох-
ранительных органов и восстановление экономики.

Для обеспечения устойчивого характера 
миротворческих операций важное значение будет 
также иметь участие миротворцев Организации 
Объединенных Наций в обучении личного состава 
местных сил безопасности и гражданского насе-
ления по результатам проведенной оценки и при 
скоординированном участии всех заинтересован-
ных сторон, что позволит обеспечить подотчетность 
национальных институтов принимающей страны. 
Кроме того, ключевое значение для формирова-
ния доверия и необходимого понимания местных 
условий, включая историю, культуру, обычное 
право, национальные приоритеты и потребности 
принимающей страны и ее населения, будет иметь 
активное взаимодействие с местным населением, в 
том числе с гражданским обществом, при полноцен-
ном, равном и конструктивном участии в процессе 
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принятия решений женщин, молодежи и людей с 
ограниченными возможностями.

И последнее. Национальные усилия будут 
успешными только при условии предсказуемого и 
устойчивого финансирования, поэтому мы хотели 
бы призвать к увеличению размера взносов для 
укрепления потенциала местных, национальных и 
региональных структур, занимающихся вопросами 
миростроительства.

Г-жа Шлухтер (Швейцария) (говорит 
по-французски): Швейцария приветствует сегодняш-
нее рассмотрение ежегодных докладов (A/77/720 
и A/77/756). По прошествии всего несколько дней 
после обнародования Новой повестки дня для мира 
нынешняя дискуссия является как никогда актуаль-
ной. Сегодня, когда мир находится на перепутье, 
требуется еще раз честно заявить о приверженности 
делу мира. Швейцария приветствует руководящие 
принципы, изложенные в докладах, и хотела бы 
обратить внимание на три момента.

Во-первых, в 2022 году Фонд мирострои-
тельства инвестировал рекордную сумму за все 
предыдущие годы. Фонд продолжает демонстри-
ровать свою востребованность и удовлетворять 
национальные потребности в поддержке миро-
строительства. Нас особенно радует тот факт, что 
шестой год подряд Фонд превышает свой внутрен-
ний целевой показатель в размере 30 процентов, 
направляемых на обеспечение гендерного равен-
ства, и по гендерно ориентированным инвестициям 
вышел на 47-процентный уровень.

Однако разрыв между требуемым и фактиче-
ским финансированием сохраняется. Год назад мы 
единогласно приняли резолюцию «Финансирование 
миростроительства» (резолюция 76/305), признав-
шей, что финансирование миростроительства 
остается на недостаточном уровне и определив-
шей последующие меры. Сегодня обсуждение этих 
ключевых вопросов продолжается в Пятом комитете. 
Швейцария поддержала в прошлом и продолжает 
поддерживать предложение Генерального секретаря 
о частичном финансировании Фонда за счет обяза-
тельных взносов. Мы надеемся, что переговоры в 
Пятом комитете вскоре приведут к компромиссу, 
что поможет более эффективно предотвращать 
конфликты.

Во-вторых, в порядке реагирования на  запросы 
государств Комиссия по миростроительству (КМС) 

добилась успеха в сближении позиций государств, в 
наведении между ними мостов и в консультирова-
нии относительно путей построению прочного мира 
в духе партнерства. Расширение участия граждан-
ского общества — не единственный пример этого 
успеха. Во время нашего председательства в Совете 
Безопасности в мае Совет смог воспользоваться 
консультациями Комиссии по вопросам укрепления 
доверия по вопросам построения устойчивого мира 
и по ситуации в Сахеле. Это взаимодействие должно 
получить дальнейшее развитие.

В-третьих, нам необходимо воспользоваться 
динамикой, заданной Новой повесткой дня для 
мира. Швейцария поддерживает предложенную 
Генеральным секретарем концепцию, которая полно-
стью соответствует нашим ценностям в области 
миростроительства. В этой связи мы поддерживаем 
рекомендацию, направленную на усиление работы 
КМС, в частности, на оказание государствам 
— членам поддержки в создании в странах нацио-
нальной инфраструктуры мира.

Предотвращением конфликтов нужно зани-
маться и на национальном уровне, соблюдая 
права человека и принципы гендерного равенства. 
Организация Объединенных Наций должна быть 
готова помочь в реализации этих национальных 
профилактических стратегий своим опытом, своим 
финансированием и своими организационными 
возможностями.

Г-жа Сино (Япония) (говорит по-английски): 
Благодарю Председателя Генеральной Ассамблеи за 
созыв сегодняшнего заседания.

Я хотела бы выразить благодарность 
Председателю и заместителю председателя 
Комиссии по миростроительству (КМС), а также 
Управлению по поддержке миростроительства за 
умелое руководство нашей дискуссией по вопросам 
миростроительства.

Прежде всего хочу подчеркнуть важность 
последовательного подхода к предотвра-
щению конфликтов и поддержанию мира. 
Миростроительная архитектура Организации 
Объединенных Наций должна создавать синерге-
тический эффект между различными структурами, 
работающими над достижением общей цели, благо-
даря эффективному использованию уникальных 
преимуществ КМС и Фонда миростроительства 
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(ФМС). Начну с того, что остановлюсь на трех 
моментах, касающихся работы КМС.

Во-первых, государства — члены должны 
продолжать укреплять каталитическую роль КМС 
в системе Организации Объединенных Наций и за 
ее пределами. КМС призвана объединить усилия 
всех заинтересованных сторон и проводить для 
них консультации и предлагать комплексные стра-
тегии, исходя из тесной взаимосвязи между миром 
и безопасностью, устойчивым миром, устойчивым 
развитием и правами человека.

Являясь членом КМС и Совета Безопасности, 
Япония стремится развивать тесное сотрудниче-
ство между соответствующими структурами, в 
том числе и между этими двумя органами. Для 
того чтобы рекомендации КМС получили отраже-
ние в дискуссиях и работе Совета Безопасности, 
Генеральной Ассамблеи и других соответствую-
щих органов, решающее значение имеют качество 
и сроки предоставления рекомендаций. Чтобы 
своевременно выносить на обсуждение более 
конкретные и конструктивные предложения, нам, 
возможно, придется пересмотреть свой подход к 
подготовке рекомендаций, особенно в части работы 
с различными точками зрения, когда члены КМС 
испытывают трудности с достижением консенсуса.

Во-вторых, необходимо продолжать расши-
рять географический и тематический охват 
деятельности КМС в соответствии с ее манда-
том. Мы высоко оцениваем руководящую роль 
нынешнего председателя и его предшественника 
в организации заседаний для обсуждения новых 
тем, таких как воздействие климата на острова 
Тихого океана, институциональное строительство 
в Тиморе-Лешти и достижение мира и примире-
ния с коренными народами в Канаде, Колумбии и 
Норвегии. Такой подход свидетельствует о том, что 
КМС является ценной площадкой для всех стран 
и регионов, независимо от уровня их развития, 
используемой ими для обмена передовым опытом 
и обсуждения собственной политики. Я призываю 
государства — члены еще активнее использовать 
эту площадку.

В-третьих, мы должны признать, что КМС 
может играть более значительную роль в предот-
вращении конфликтов и насилия. В предложенной 
Генеральным секретарем Новой повестке дня для 
мира вновь подчеркивается важность усилий в обла-
сти предотвращения. Я очень ценю эту возможность, 

которая выпадает раз в десятилетие, чтобы обсудить 
передовой опыт в области национальных усилий 
и стратегий по предотвращению конфликтов. 
КМС является прекрасной площадкой для таких 
обсуждений, поскольку в ее официальных и неофи-
циальных заседаниях участвуют соответствующие 
учреждения Организации Объединенных Наций, 
международные финансовые институты и другие 
организации. Мы должны в полной мере исполь-
зовать организационные возможности КМС для 
укрепления контактов.

Теперь позвольте мне остановиться на работе 
ФМС. Дальнейшее укрепление нынешней тесной 
связи с КМС позволит оптимизировать работу 
ФМС. Обсуждение национальных приоритетов и 
стратегий в КМС должно соответствующим обра-
зом учитываться и отражаться при планировании 
проектов в ФМС. КМС может повысить уровень 
прозрачности и гласности в работе ФМС, активи-
зировав обсуждение передового опыта и проблем, 
связанных с проектами ФМС. Такая совместная 
практика позволит обеим структурам сделать более 
эффективной свою работу и свою подотчетность.

Кроме того, работа ФМС должна в боль-
шей степени ориентироваться на предотвращение 
конфликтов и насилия. ФМС обладает уникаль-
ным характером, позволяющим придерживаться 
комплексного подхода как в рамках Организации 
Объединенных Наций, так и за ее пределами, привле-
кая к своей работе все соответствующие структуры, 
включая миротворческие операции, учреждения, 
фонды и программы, а также международные 
финансовые институты и руководствуясь принци-
пом национальной ответственности. У Фонда есть 
все возможности для того, чтобы вносить свой 
вклад в предупреждение конфликтов. Я призываю 
ФМС продолжать играть конструктивную роль в 
оказании поддержки мерам по предупреждению 
конфликтов на местах и использовать свою ката-
литическую роль для дальнейшего наращивания 
поддержки странам.

Намеченный на 2025 год обзор архитектуры 
миростроительства Организации Объединенных 
Наций станет хорошей возможностью осмыслить и 
мобилизовать глобальные усилия по эффективному 
использованию КМС и ФМС. Я же хотела бы вновь 
заявить о неизменной приверженности Японии 
продвижению повестки дня в области мирострои-
тельства и сохранения мира.
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Г-н Лахсайни  (Марокко) (говорит по-ан-
глийски): Я благодарю Председателя Генеральной 
Ассамблеи за созыв сегодняшнего своевременного 
и важного заседания, посвященного обсуждению 
доклада Комиссии по миростроительству о работе 
ее шестнадцатой сессии (S/2023/720) и тринадцатого 
доклада Генерального секретаря о Фонде миростро-
ительства (A/77/756).

Королевство Марокко приветствует 
принятие этих двух докладов, в которых рассма-
триваются основные достижения и проблемы в 
работе Комиссии по миростроительству (КМС) 
в прошлом году. В этом году перед КМС может  
открыться новый спектр возможностей, равно как 
ей придется столкнуться и с новыми вызовами в ее 
работе над сквозными и тематическими вопросами, 
в частности такими, как поощрение национальной 
ответственности, активизация взаимодействия с 
гражданским обществом, частным сектором, миро-
творцами из числа женщин и молодежи, создание 
эффективных партнерств с региональными органи-
зациями и финансовыми институтами, повышение 
консультативной и объединяющей роли Комиссии 
и увеличение масштабов финансирования миро-
строительства. Одной из основных целей и задач, 
стоящих перед членами Генеральной Ассамблеи 
является обеспечение адекватного, устойчивого 
и предсказуемого финансирования Комиссии по 
миростроительству и Фонда миростроительства из 
регулярного бюджета Организации Объединенных 
Наций.

После принятия резолюции 76/305 о финан-
сировании миростроительства настало время 
принять необходимые меры в Пятом комитете, 
чтобы обеспечить финансирование деятельности 
КМС в должном объеме и сделать финансирование 
предотвращения конфликтов и миростроительства 
более предсказуемым за счет начисленных взносов 
в бюджет Фонда. В этой связи мы высоко оцени-
ваем огромные усилия, предпринимаемые ФМС для 
подтверждения своей значимости путем финанси-
рования различных мероприятий, направленных 
на достижение мира, дальнейшее реагирование на 
запросы конкретных стран и направление допол-
нительных инвестиций в мониторинг. Эти усилия 
должны сопровождаться соразмерным увеличением 
взносов, чтобы гарантировать стабильный уровень 
финансирования миротворческой деятельности.

Будучи Председателем Структуры по 
Центральноафриканской Республике Комиссии 
по миростроительству, мы продолжаем внима-
тельно следить за развитием событий в этой 
стране. Несмотря на множество сохраняющихся 
проблем, включая продолжающееся давление на 
государственный бюджет страны и как результат 
на социально-экономическое положение населения, 
в прошедшем году был отмечен обнадеживающий 
прогресс в области политики и безопасности, вклю-
чая, в частности, продемонстрированную властями 
Центральноафриканской Республики сильную поли-
тическую волю к осуществлению национального 
контроля за реализацией Политического соглаше-
ния о мире и примирении в Центральноафриканской 
Республике и совместной дорожной карты по 
установлению мира в стране, согласованной на 
Международной конференции по району Великих 
озер в Луанде. В контексте Центральноафриканской 
Республики большое значение имеет дальнейшее 
конструктивное взаимодействие всех партнеров, 
включая международные финансовые учрежде-
ния, региональные банки развития и двусторонних 
партнеров.

Одной из главных проблем по-прежнему 
является отсутствие технических и финансовых 
возможностей. Мы вновь обращаемся ко всем партне-
рам в регионе, на континенте и за его пределами 
с призывом отнестись к Центральноафриканской 
Республике с особым вниманием и оказать ей 
необходимую поддержку. Эти усилия должны пред-
приниматься в русле поддержания и укрепления 
курса страны на восстановление. В ближайшие 
месяцы Структура продолжит уделять внимание 
согласованности и координации таких действий.

Генеральный секретарь в своей аналити-
ческой записке по Новой повестке дня для мира 
указал на то, что предотвращение конфликтов 
лежит в основе наших обязательств и действий 
по обеспечению мира и безопасности. Отсюда 
острая необходимость реализации эффективного и 
последовательного подхода к обеспечению мира и 
безопасности во всем мире путем устранения ставя-
щих их под угрозу коренных причин и с учетом их 
взаимосвязи с развитием, социальной сплоченно-
стью, демократией, правами человека, изменением 
климата и борьбой с терроризмом и насильствен-
ным экстремизмом, что потребует долгой работы.
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Наша страна активно поддерживает и будет и 
далее поддерживать КМС и ее роль в достижении 
мира и безопасности.

Г-н Уэльд-Бланделл (Соединенное 
Королевство) (говорит по-английски): Я присое-
диняюсь к словам благодарности других ораторов 
в адрес Бангладеш и Хорватию, которые в тече-
ние последних 18 месяцев руководили работой 
Комиссии по миростроительству (КМС).

Сохранение мира — это общая ответствен-
ность в контексте деятельности всех органов 
Организации Объединенных Наций, среди которых 
Комиссия является единственной специализирован-
ной глобальной площадкой, призванной оказывать 
странам содействие в их усилиях в сфере миростро-
ительства. Под руководством Бангладеш КМС еще 
больше активизировала свои усилия, а под руковод-
ством Хорватии мы продолжили добиваться более 
существенных результатов.

Соединенное Королевство признает потен-
циал Комиссии по миростроительству. Благодаря 
инициативным усилиям председателей, включая 
Бангладеш и Хорватию, этот наиболее молодой 
орган системы Организации Объединенных Наций 
вступает в стадию зрелости. Однако, на наш взгляд, 
потенциал Комиссии еще полностью не раскрыт. 
Значение КМС будет возрастать по мере продол-
жения ее деятельности в странах, с которыми она 
взаимодействует, разработки более эффектив-
ных рекомендаций Совету Безопасности и другим 
органам Организации Объединенных Наций и 
мобилизации усилий для выработки коллективных 
мер. Как недавно признал Генеральный секретарь 
в своей Новой повестке дня для мира, в условиях, 
когда вызовы международному миру и разви-
тию становятся все более взаимосвязанными, как 
никогда важно находить комплексные решения.

Расходы на конфликты странам мира больше 
не по карману. Мы должны сосредоточиться на их 
предотвращении, а для этого необходимо применять 
более комплексные, инклюзивные и дальновидные 
политические подходы, внедрять более эффек-
тивные схемы финансирования и более широко 
использовать сети сотрудничества. Благодаря своей 
организационной функции и все большей само-
стоятельности Комиссия по миростроительству 
является важнейшим элементом этих усилий. Тем 
временем Фонд миростроительства Генерального 
секретаря является главным финансовым 

инструментом Организации Объединенных Наций, 
позволяющим усилить ее работу по миростроитель-
ству на местах в партнерстве с правительствами 
принимающих стран. Являясь одним из глав-
ных доноров Фонда и будучи сопредседателем 
Группы друзей Фонда миростроительства вместе 
со Швецией, Соединенное Королевство после-
довательно выступает в его поддержку, и я, как и 
другие, искренне надеюсь, что после возобновления 
работы Пятого комитета Генеральной Ассамблеи 
будет решен вопрос о финансировании Фонда по 
линии начисленных взносов. Мы приветствуем все 
усилия, направленные на обеспечение Фонда необ-
ходимыми ресурсами и средствами. Кроме того, 
крайне важно, чтобы мы имели возможность проде-
монстрировать результаты его деятельности, и мы 
с удовлетворением отмечаем, что в ближайшее 
время будет развернут центр взаимодействия Фонда 
миростроительства.

В заключение я хотел бы отметить неустан-
ную работу персонала Управления по поддержке 
миростроительства. Соединенное Королевство 
выражает глубокую признательность помощнику 
Генерального секретаря Спехар и ее сотрудникам.

Г-н Рэй (Непал) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить Председателя 
Генеральной Ассамблеи за организацию сегодняш-
них совместных прений. В начале я хотел бы с 
удовлетворением отметить подготовку всеобъем-
лющего доклада Комиссии по миростроительству о 
работе ее шестнадцатой сессии (A/77/720). Я также 
хочу поблагодарить Генерального секретаря за его 
доклад о Фонде миростроительства (A/77/756).

В последнее время во всем мире потреб-
ности в миростроительстве возросли на фоне 
взаимосвязанных проблем, таких как конфликты, 
энергетический и продовольственный кризисы и 
инфляция. В этой связи Непал признает важней-
шую роль Комиссии по миростроительству (КМС) в 
оказании содействия странам и регионам на их пути 
к прочному миру, обеспечивающему мир, развитие, 
соблюдение прав человека и верховенство права. 
Мы отмечаем, что в последние годы Комиссия 
стала выполнять более активную консультацион-
ную, связующую и организационную роль. Непал 
всегда поддерживал работу и новые инициативы 
Комиссии, направленные на повышение взаимодо-
полняемости различных структур в рамках системы 
Организации Объединенных Наций и укрепление 
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партнерских отношений с организациями вне 
системы Организации Объединенных Наций, в том 
числе финансовыми учреждениями, региональ-
ными организациями, организациями гражданского 
общества и частным сектором.

Организованные Комиссией обсуждения 
по конкретным странам способствуют решению 
проблем, мобилизации ресурсов и сосредоточе-
нию усилий на достижении приоритетных целей, 
определенных принимающими странами. Кроме 
того, КМС стала уникальным форумом, на кото-
ром страны могут обмениваться опытом, обсуждать 
проблемы и уроки, извлеченные в ходе своих усилий 
по миростроительству. Как пережившая вооружен-
ный конфликт страна, Непал считает такой обмен 
полезным и готов поделиться своим опытом в целом 
или по какому-либо конкретному вопросу.

В дальнейшей работе Комиссии необходимо 
сохранять пристальное внимание предотвращению 
и ориентированность на интересы людей. КМС 
стремится использовать консенсус между нацио-
нальными заинтересованными сторонами, с тем 
чтобы содействовать обеспечению инклюзивности, 
устранению коренных причин конфликтов и выра-
ботке под национальным руководством внутренних 
решений их проблем. В деле предотвращения 
конфликтов и миростроительства крайне важно 
учитывать мнения женщин, молодежи и граждан-
ского общества. Поэтому тематические дискуссии 
по поощрению участия женщин и молодежи в 
деятельности по предотвращению конфликтов и 
миростроительству имеют неоценимое значение.

Непал считает, что следует еще больше 
повысить уровень координации, согласованности 
и сотрудничества между Советом Безопасности 
и Комиссией по миростроительству. Проведение 
этими двумя органами консультаций перед подго-
товкой и продлением мандатов операций в пользу 
мира может способствовать реализации стра-
тегий по сохранению мира на местах. Точно 
так же необходимо повысить согласованность 

и взаимодополняемость программ и действий 
Экономического и Социального Совета, КМС и 
международных финансовых институтов, что может 
реально способствовать осуществлению Повестки 
дня в области устойчивого развития и достижению 
ее целей, а также достижению более существенных 
результатов в миростроительстве на национальном 
уровне. Чтобы создать благоприятные условия для 
мира и развития, учреждения, фонды и программы 
Организации Объединенных Наций должны согла-
совывать свою деятельность и поощрять более 
тесное взаимодействие во взаимосвязанных обла-
стях гуманитарной помощи, развития и мира.

Изменение климата вызвало проблемы 
беспрецедентного масштаба, которые имеют как 
локальные, так и глобальные последствия. Таяние 
снегов в Гималаях и засуха в равнинных областях 
в одинаковой степени влияют на жизнь людей. В 
связи с этим КМС должна наладить партнерские 
отношения с соответствующими международ-
ными институтами и учреждениями Организации 
Объединенных Наций в целях разработки основ для 
противодействия изменению климата.

Мы присоединяемся к призыву других 
стран обеспечить достаточное, предсказуемое и 
стабильное финансирование деятельности по миро-
строительству. В этой связи мы признаем, что 
Фонд миростроительства активно поддерживает 
деятельность Комиссии. Непал готов обсуждать 
все варианты финансирования миростроительства, 
в том числе по линии начисленных взносов. Мы 
считаем, что продолжающаяся дискуссия по Новой 
повестке дня для мира будет способствовать устра-
нению системных недостатков, укреплению КМС 
и расширению возможностей ее финансирования. 
Результаты наших дискуссий будут также учиты-
ваться при подготовке обзора миростроительной 
архитектуры в 2025 году. Непал готов сотрудни-
чать со всеми заинтересованными сторонами в этом 
направлении.

Заседание закрывается в 12 ч 55 мин.
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